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PRESIDENCE DE LA REPUBLQIUE :

CRASH D'UN HELICOPTERE MILITAIRE A AIN DEFLA :

PLUSIEURS DOSSIERS SERONT EXAMINES :

Le Président Tebboune préside une réunion 
du Conseil des ministres

Mercredi 25 Janvier 2023

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a pré-
sidé, hier, une réunion du 

Conseil des ministres, indique un com-
muniqué de la Présidence de la Répu-
blique. Selon la même source, la 
réunion sera « consacrée à deux projets 
de loi, le premier a trait à la prévention 
et à la répression de l’usage et du trafic 
illicites de stupéfiants et de substances 
psychotropes, et le deuxième fixant les 
conditions et les modalités d’octroi du 
foncier économique relevant du do-
maine privé de l’Etat, destiné à la réa-
lisation de projets d’investissement ». 
Il sera également question « d’un ex-
posé sur les mesures pratiques pour li-
miter le phénomène d’asphyxie par 
gaz brulés (monoxyde de carbone) 
dans les foyers », précise le même 
communiqué.

Le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune a adressé, hier, un message écrit à son 
frère, l’Emir de l’Etat du Qatar, pays frère, son 
Altesse Cheikh Tamim Ben Hamad Al-Thani, 
s’inscrivant dans le cadre du contact permanent 
entre les dirigeants des deux pays, indique un 
communiqué du ministère des Affaires étran-
gères et de la Communauté nationale à l’étran-
ger.« Le président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune a adressé, ce jour, un 
message écrit à son frère, l’Emir de l’Etat du 
Qatar, pays frère, son Altesse Cheikh Tamim 
Ben Hamad Al-Thani, qui s’inscrit dans le cadre 
du contact permanent entre les dirigeants des 
deux pays, et les liens privilégiés de fraternité 
ainsi que la volonté commune qui les anime à 
promouvoir les relations algéro-qataries à des 
niveaux supérieurs et à poursuivre les efforts 

pour défendre les causes de la nation arabe », 
lit-on dans le communiqué.« Le message a été 
remis par l'ambassadeur Boudjemaa Delmi, Di-
recteur général de l'Agence algérienne de coo-
pération internationale pour la solidarité et le 
développement, en sa qualité d'envoyé spécial 
du président de la République, qui a été reçu ce 
jour à Doha par l'Emir de l'Etat du Qatar, pays 
frère », précise la même source.

ACTUALITÉS

CRASH D'HELICOPTERE A AIN DEFLA :  
Chanegriha présente 

 ses condoléances aux familles  
des Chouhada  

Le Chef d'Etat-major de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), le Général d'Armée Saïd Chanegriha, 
a présenté, lundi, ses condoléances aux familles des 
trois chouhada du crash d'un hélicoptère survenu 
aux environs de la localité d’El Attaf dans la wilaya 
de Aïn Defla, indique un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN). "Lors d’une mis-
sion de vol d’entrainement planifié, un hélicoptère 
de type MI-171 s’est écrasé dans l’après-midi d’au-
jourd’hui, lundi 23 janvier 2023, aux environs de la 
localité d’El Attaf dans la wilaya de Aïn Defla en 
1ère Région Militaire, causant le décès du Colonel 
Mourad Menari, du Commandant Moussa Moha-
med Dahmani et du Sergent Oussama Cheboua", 
précise le communiqué. "En cette douloureuse 
épreuve, Monsieur le Général d’Armée Saïd Cha-
negriha, Chef d’Etat-major de l’Armée Nationale 
Populaire, présente en son nom et au nom de l'en-
semble des personnels de l'Armée Nationale Popu-
laire, ses sincères condoléances et sa profonde 
compassion aux familles et aux proches des Chou-
hada, priant Allah Le Tout Puissant de leur prêter 
force et courage et d'accorder aux Chouhada Sa 
Grande Miséricorde". Monsieur le Général d’Ar-
mée, a également "ordonné l'ouverture d'une en-
quête pour déterminer les causes et les 
circonstances de cet accident", ajoute la même 
source.  

Le Général d'Armée Chanegriha 
reçu par le Président français  

Le Général d’Armée, Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), Saïd Chanegriha, en visite 
officielle en France depuis ce lundi, a été reçu par le 
président de la République française, Emmanuel Ma-
cron, à qui il a remis un message du président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, Chef Su-
prême des Forces armées, ministre de la Défense na-
tionale, indique un communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN). "Dans le cadre de sa visite 
officielle en France, entamée aujourd’hui lundi 23 jan-
vier 2023, sur invitation de Monsieur le Général d'Ar-
mée Thierry Burkhard, Chef d'Etat-Major des Armées 
françaises, Monsieur le Général d’Armée Saïd Cha-
negriha, Chef d’Etat-Major de l’Armée Nationale Po-
pulaire, a été reçu par le Président de la République 
française, Monsieur Emmanuel Macron, à qui il a 
remis un message de Monsieur le Président de la Ré-
publique Abdelmadjid Tebboune, Chef Suprême des 
Forces Armées, ministre de la Défense nationale", pré-
cise le MDN. "Etaient présents à cette rencontre, aux 
côtés de la délégation algérienne, Mr Sébastien Le-
cornu, ministre français des Armées et le Général 
d'Armée Thierry Burkhard, Chef d'Etat-major des Ar-
mées françaises. En cette occasion, les deux parties 
ont évoqué la coopération militaire algéro-française et 
les moyens de sa consolidation", ajoute la même 
source. A son arrivée à l’aéroport de Paris-Le Bourget 
en France, le Général d’armée, Chef d’Etat-major de 
l’ANP, Saïd Chanegriha, a été accueilli par le Général, 
Eric Peletier chargé des Relations internationales mi-
litaires auprès du Commandement de l’Etat-major des 
Armées françaises ainsi que l’Ambassadeur d’Algérie 
en France.  

La présidente du Conseil  
des ministres italien achève sa  

visite de travail et d'amitié en Algérie  
La présidente du Conseil des ministres italien, Mme 
Giorgia Meloni, a achevé lundi une visite de travail 
et d'amitié en Algérie, entamée dimanche, à la tête 
d'une importante délégation ministérielle. Mme 
Meloni a été saluée à son départ à l'aéroport inter-
national Houari-Boumediene, par le Premier minis-
tre, M. Aïmene Benabderrahmane, et des membres 
du gouvernement. 

Tebboune adresse un message écrit  
à l’Emir de l’Etat du Qatar

Le président de la République, chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. Abdel-
madjid Tebboune, a présenté ses sin-
cères condoléances suite au décès en 
martyrs, lundi, des membres de l'équi-
page d'un hélicoptère militaire dans un 

crash à El Attaf dans la wilaya de Ain 
Defla "Suite au crash d'un hélicoptère 
militaire effectuant une mission d'en-
trainement programmée dans la région 
d'El Attaf dans la wilaya de Ain Defla, 
le président de la République, chef su-
prême des Forces armées, ministre de 

la Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, présente ses sincères 
condoléances aux familles des mar-
tyrs, le colonel Menari Mourad, le 
commandant Dahmani Moussa Mo-
hamed et le sergent contractuel Che-
boue Oussama", lit-on dans le 

message de condoléances.  Le Prési-
dent Tebboune a également présenté 
ses condoléances à "tous les éléments 
de l'Armée nationale populaire (ANP) 
suite à ce tragique accident. A Dieu 
nous appartenons et à Lui nous retour-
nons".

Le Président Tebboune présente ses condoléances

DECES DE SIDI ABDELKADER OTHMANI CHEIKH DE LA ZAOUÏA OTHMANIA : 

Le président de la République, M. Abdelmadjid Teb-
boune, a adressé mardi un message de condoléances 
à la famille du défunt Imam Sidi Abdelkader Oth-
mani cheikh de la zaouïa Othmania de Tolga, dans 
lequel il a affirmé que le défunt était "un des émi-
nents chouyoukh de la zaouïa de Tolga, une destina-
tion de tout temps prisée des érudits et des savants". 
"L'imam Sidi Abdelkader Othmani, un des vaillants 

fils de Tolga, terre de savoir et de réforme, a été rap-
pelé auprès de son Créateur après avoir voué sa vie 
aux sciences et au savoir, et veillé sur l'héritage de 
son père Cheikh El Hadj qui a préservé avec la fer-
veur des oulémas, la zaouïa de son grand-père Sidi 
Ali Ben Omar de Tolga", a écrit le président de la 
République dans son message de condoléances. 
"C'est avec une profonde affliction et des cœurs ré-

signés devant la volonté d'Allah que nous avons ap-
pris la disparition de cet érudit soufi  Rahmani, et l'un 
des éminents chouyoukh de la zaouïa de Tolga, une 
destination de tout temps prisée des érudits, des sa-
vants, et des disciples qui y viennent s'abreuver aux 
sources des sciences", a ajouté le Président Teb-
boune.

Condoléances du Président Tebboune

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune a souligné, lundi à Alger, la conver-
gence de vues entre l'Algérie et l'Italie autour de 
la nécessité d'œuvrer ensemble afin de contribuer 
à l'instauration de la sécurité et de la paix dans la 
région méditerranéenne et un grand rapproche-
ment des visions autour des questions régionales. 
Le président de la République s'est félicité, dans 
un point de presse conjoint animé avec la prési-
dente du Conseil des ministres italien, Giorgia 

Meloni, de "la convergence de vues autour de la 
nécessité de s'engager à œuvrer ensemble, afin de 
contribuer à l'instauration de la sécurité et de la 
paix, plus particulièrement dans notre région mé-
diterranéenne". Et d'ajouter: "ce que j'ai relevé est 
que les positions de Mme Meloni concernant plu-
sieurs questions régionales, reflètent un grand rap-
prochement des visions". "Nous avons fait part de 
notre extrême inquiétude à l'égard des multiples 
foyers de conflits qui menacent la paix et la stabi-

lité dans le monde et engendrent des crises préoc-
cupantes aux répercussions négatives sur la sécu-
rité alimentaire, notamment sur le continent 
africain", a-t-il soutenu. Le président de la Répu-
blique a, en outre, indiqué que l'accent avait été 
mis sur "la nécessité de parvenir à une solution 
consensuelle pour la crise libyenne, qui repose sur 
l'organisation d'élections et l'appui au processus 
de réconciliation nationale, dans le cadre du dia-
logue inclusif parrainé par les Nations unies". 

Convergence des vues entre l'Algérie et l'Italie autour 
des questions régionales



Le constructeur Fiat commence 
à ouvrir ses ateliers et la pro-
duction de véhicules débutera 

très prochainement, en mars, de même 
que la commercialisation de véhicules 
de la marque italienne, y compris élec-
triques", a déclaré le Président Teb-
boune lors d'un point de presse 
conjoint avec la présidente du Conseil 
des ministres italien, Giorgia Meloni. 
Le ministère de l'Industrie et le groupe 
"Stellantis" avaient signé, le 13 octo-
bre 2022, une convention-cadre por-
tant développement des activités de 
construction automobile et des ser-
vices d'après-vente et de pièces déta-
chées de la marque "Fiat". L'usine 
automobile "Fiat" est implantée dans 
la commune de Tafraoui dans la wi-
laya d'Oran sur une assiette foncière 
de 40 hectares et une autre adjacente 
de 80 hectares, consacrée aux fournis-
seurs locaux et aux entreprises sous-
traitantes. Sa capacité de production 
initiale est de 60.000 véhicules/an à 
partir de la première année avant d'at-
teindre 90.000 véhicules/an ultérieure-
ment. Il est attendu, poursuit le 
Président Tebboune, le lancement de 
la fabrication de motocycles de 
marque "Vespa" à Guelma avant de 

"passer à d'autres étapes" de ce parte-
nariat bilatéral, soulignant que "les 
deux pays oeuvrent à élargir leur coo-
pération sur tous les plans".  Dans ce 
sillage, le Président de la République 
a rappelé la symbolique de la célébra-
tion du 20e anniversaire de la signa-
ture du Traité d'amitié et de bon 
voisinage. "L'Algérie ambitionne de 

faire de l'Italie un hub de distribution 
de l'énergie algérienne en Europe, qu'il 
s'agisse d'électricité ou de gaz, non 
seulement le gaz naturel, mais aussi 
l'hydrogène, l'ammoniac et autres", a-
t-il ajouté. Pour ce qui est des inves-
tissements italiens en Algérie, le 
président de la République a mis en 
avant "l'importante expérience" de 

l'Algérie avec l'industrie italienne, es-
timant que "la majorité des Algériens 
ayant investi dans cette industrie 
étaient satisfaits, l'Italie ayant em-
prunté la bonne voie pour devenir une 
puissance industrielle dans le domaine 
des petites et moyennes industries, ce 
qui l'érige en modèle à méditer en la 
matière", a-t-il ajouté.

ACTUALITÉS 03

LE PRESIDENT ABDELMADJID TEBBOUNE :

« Des véhicules de la marque italienne Fiat 
produits en Algérie dès mars prochain »

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a annoncé lundi à Alger la production, dès mars  
prochain en Algérie, de véhicules de la marque italienne "Fiat", filiale du groupe automobile  

multinational "Stellantis". 

L'Algérie  
participera  

à la Foire internationale 
de Khartoum  

du 24 au 31 janvier  
L'Algérie prendra part à la 40ème édition 
de la Foire Internationale de Khartoum 
(Soudan) qui se tiendra du 24 au 31 janvier 
courant, indique lundi un communiqué 
l’EPE TASDIR SPA, filiale de la Société al-
gérienne des foires et des exportations 
(SAFEX). "Sous l'égide du ministère du 
Commerce et de la promotion des exporta-
tions, l'Algérie participe officiellement à la 
40ème édition de la Foire internationale de 
Khartoum (Soudan) qui se tiendra du 24 au 
31 janvier 2023 au centre des expositions 
de la ville de Khartoum", précise la même 
source. D'une superficie de 420 m², le  pa-
villon national regroupera 38 sociétés re-
présentants les secteurs des matériaux de 
construction et du bâtiment, de l'agroali-
mentaire, de l'agriculture, de la mécanique, 
de la pharmacie, du textile et du cuir, de 
l'énergie, de la chimie et des services, 
ajoute le communiqué. "La présence de 
l'Algérie est avant tout l'expression d'une 
volonté politique de développer des parte-
nariats fructueux au Soudan et de permettre 
aux opérateurs économiques algériens pré-
sents de faire connaître la diversité de l'of-
fre algérienne et surtout de créer une 
dynamique pour de nouvelles opportunités 
d'exportation et de partenariat entre les en-
treprises algériennes et leurs homologues 
soudanais, mais aussi fructifier dans un 
proche avenir le flux commercial entre nos 
deux pays", affirme la même source.  

ALGERIENNE  
DES AUTOROUTES :  

Acquisition  
de 20 chasse-neige  

Le directeur général de l’Algérienne des Au-
toroutes, Mohamed Khaldi, a annoncé la mise 
en place d’un protocole de coordination effi-
cace avec les autorités concernées, après 
l’achat de 20 chasse-neige et de 09 camions 
pour l’épandage de sel sur les routes ennei-
gées, rapporte ce mardi la Radio nationale 
chaîne I. Il a ajouté que l’organisme est en 
train de préparer l’opération d’achèvement de 
l’installation de panneaux de signalisation 
verticaux et horizontaux en lançant un appel 
d’offres national pour choisir une entreprise 
spécialisée dans ce domaine. Concernant le 
taux d’usure des tronçons de l’autoroute Est-
Ouest, qui s’étend sur une longueur de plus 
de 1.200 km, Mohamed Khalidi a déclaré que 
le taux d’usure ne dépasse pas actuellement 1 
%. Il a ajouté que les autoroutes algériennes 
ont lancé un appel d’offres national afin de 
préparer une étude sur l’état de l’autoroute, 
13 ans après sa mise en service, afin d’iden-
tifier les défauts et l’usure. D’autre part, il a 
révélé le lancement d’un appel d’offres natio-
nal pour lancer l’entretien de plusieurs tron-
çons de l’autoroute à Ain Defla et Blida, 
jusqu’à Bordj Bou Arreridj.  

BECHAR:  
Chutes de neige  

à Béni-Ounif  
Des chutes de neige affecteront, à partir de  
mardi matin, les reliefs du Sud et de l'Ouest 
du pays atteignant ou  dépassant les 800 mè-
tres d'altitude, puis gagnant localement des 
altitudes  plus basses en cours de nuit, in-
dique lundi un Bulletin météorologique  spé-
cial (BMS) émis par l'Office national de la 
météorologie (ONM).  Béchar est la wilaya 
du sud concernée par ce bulletin, placé en vi-
gilance  "orange", durant la période de sa va-
lidité s'étalant du mardi à 06h00 au  mercredi 
à 03h00, avec une épaisseur de neige oscil-
lant entre 05 et 10 cm. La partie Sud de 
Tlemcen et de Sidi Bel Abbes, ainsi que les 
wilayas de  Naâma et d'El Bayadh verront 
également des chutes de neige, d'une épais-
seur  estimée entre 10 et 15 cm, durant la va-
lidité du BMS, soit du mardi à 15h00  au 
lendemain 06h00. 

Mercredi 25 Janvier 2023

Le ministre de l’Industrie pharma-
ceutique, Ali Aoun, a reçu lundi à 
Alger le président du Conseil d’af-
faires algéro-américain, Smail Chi-
khoun, avec lequel il a abordé les 
investissements dans le domaine de 
la Recherche et Développement et la 

production de médicaments inno-
vants, a indiqué un communiqué du 
ministère. S’inscrivant dans le cadre 
du « renforcement du partenariat al-
géro-américain », les entretiens entre 
les deux parties leur ont permis « de 
passer en revue l’état de la coopéra-

tion ainsi que les perspectives de son 
renforcement dans le domaine de 
l’industrie pharmaceutique », est-il 
précisé par le ministère. A cet effet, 
les deux parties ont convenu « de 
soutenir et d’encourager les investis-
sements notamment dans le domaine 

Recherche et Développement et la 
production de médicaments inno-
vants en collaboration avec les firmes 
américaines en vue de développer un 
partenariat algéro-américain ga-
gnant-gagnant », conclut le commu-
niqué.

Aoun aborde avec le président du Conseil d’affaires  
algéro-américain la coopération bilatérale

Près de 50 participants et exposants 
représentant des entreprises écono-
miques et des écoles de formation 
sont attendus à la 16e édition du 
Salon national de l’emploi et de la 
formation prévu du 26 au 28 janvier 
au Palais de la culture « Moufdi Za-
karia », sous le slogan « La numéri-
sation, un outil au service de la 
dynamique économique », a an-
noncé lundi à Alger, le Commissaire 
du salon, Ali Belkhiri. Invité du 
forum El Moudjahid , M. Belkhiri a 
fait savoir que cet « espace de recru-
tement et de formation » constituait 
l’un des rendez-vous phares en la 
matière en attirant, notamment, les 
sociétés économiques, les écoles de 
formation, les demandeurs d’emploi 
ou encore ceux qui désirent créer 
des startups. Il fait état, dans ce 
cadre, de la « participation de près 
de 50 participants et exposants re-
présentant des entreprises écono-
miques et des écoles de formation ». 
Le nombre de visiteurs qui tournait 
précédemment autour des 20.000 vi-
siteurs est appelé à augmenter lors 
de cette 16 édition. « Partant de 
l’importance de la ressource hu-
maine et du rôle du recrutement et 
de la formation dans le renforcement 
de l’économie nationale et le déve-
loppement de la capacité concurren-
tielle et productive des entreprises 
algériennes, il a été procédé à l’or-

ganisation de cette édition regrou-
pant le recrutement et la formation 
», a-t-il expliqué. Le slogan retenu 
pour cette édition reflète l’impor-
tance de la généralisation de l’éco-
nomie numérique et l’introduction 
des outils de l’intelligence artifi-
cielle au niveau des établissements 
de formation afin de contribuer à 
l’accélération de la croissance, de la 
productivité et de la capacité com-
pétitive des entreprises, enchaine-t-
il. Le Salon se veut « un carrefour de 
rencontre entre les entreprises et les 
administrations en quête de compé-
tences et de nouveaux employés, de 
même pour les instituts et les éta-

blissements de formation, outre les 
instances activant sous la tutelle des 
ministères du Travail, de l’emploi et 
de la formation professionnelle, 
ainsi que les universitaires et les ca-
dres en quête d’un emploi, d’une 
formation ou d’informations pour 
monter leurs propres entreprises », a 
affirmé M. Belkhiri, ajoutant que ce 
rendez-vous « se veut une occasion 
pour conclure des accords de parte-
nariat et trouver les cadres futurs ». 
A cette occasion, le commissaire du 
salon a mis en avant « le rôle des 
start-up dans la relance de l’écono-
mie nationale qui a besoin de projets 
innovants pour faire face aux pertur-

bations de l’économie mondiale », 
soulignant qu’après deux ans d’ef-
fets et de retombées de la crise sani-
taire du Covid-19 « l’économie 
nationale amorce une phase de re-
lance, à la faveur de laquelle une 
nouvelle dynamique a été insufflée 
au marché de l’emploi, prévoyant la 
levée du gel sur plusieurs projets et 
la hausse de la demande sur la main 
d’œuvre qualifiée ».  
Le Salon national de l’emploi et de 
la formation qui durera trois jours 
sera marqué par l’organisation de 
conférences, d’ateliers et de tables 
rondes thématiques consacrées à ex-
pliquer les systèmes et résolutions, 
la fiscalité, la politique de recrute-
ment, le développement de la vie 
professionnelle et des métiers, les 
programmes de formation et les mo-
dalités et conseils de rédaction des 
CV et l’organisation d’entretiens 
d’embauche et l’évaluation des 
compétences. Pour la première fois 
depuis le lancement du Salon en 
2007, « une base de données électro-
nique sera mise en place en faveur 
des participants regroupant tous les 
CV des demandeurs d’emploi y 
compris les personnes aux besoins 
spécifiques, dont un bon nombre  
remplit les critères de compétences 
requises et susceptibles d’apporter 
un plus qualitatif aux entreprises 
économiques ».

Le Salon national de l’emploi  
et de la formation du 26 au 28 janvier à Alger
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ALGÉRIE-ITALIE:  
Le protocole signé entre le CREA  

et Confindustria favorisera  
des partenariats de colocalisation 

Le protocole de partenariat 
signé, lundi à Alger, entre le 
Conseil du renouveau écono-

mique algérien (CREA) et la Confé-
dération économique et industrielle 
italienne (CONFINDUSTRIA) favo-
risera des partenariats de colocalisa-
tion pour une réelle intégration 
économique, a indiqué un communi-
qué du CREA. Ce protocole de par-
tenariat a été signé lors d'une 
cérémonie présidée par le Président 
de la République M. Abdelmadjid 
Tebboune et la présidente du Conseil 
des ministres italien, Mme Georgia 
Meloni, qui a effectué une visite de 
travail et d'amitié en Algérie. Il a été 
signé par le président du CREA, 
Kamel Moula et son homologue ita-
lien, Carlo Bonomi, président de la 
Confindustria. Ainsi, les deux orga-
nisations patronales s’entendent pour 
"mettre en œuvre très rapidement les 
partenariats définis, secteur par sec-
teur, particulièrement dans ceux de 
l’agriculture, de l’agroalimentaire, 
des énergies renouvelables, de l’in-
dustrie pharmaceutique et du tou-
risme", selon le communiqué.

27 opérateurs du CEIMI attendus aujourd’hui au Forum 
d'affaires algéro-italien de Naples

Vingt sept opérateurs économiques 
relevant du Club des entrepreneurs 
et industriels de la Mitidja (CEIMI) 
prendront part, mercredi prochain, 
au Forum d'affaires algéro-italien 
qui se tiendra à Naples (Italie), dans 
le cadre du renforcement des rela-
tions de coopération et de partena-
riat économique entre l'Algérie et 
l'Italie, hors secteur hydrocarbures, 
a-t-on appris, lundi, du Club. Le 
forum d'affaires et d’investissement 
sera organisé le 25 janvier courant 
à Naples, par l'Ambassade d'Algérie 
en Italie, en collaboration avec 
l'Union industrielle de Naples et en 

partenariat avec le Club des entre-
preneurs et industriels de Mitidja 
(CEIMI), avec la participation 
d’une centaine de représentants des 
deux parties (algérienne et ita-
lienne), dont 27 opérateurs écono-
miques du CEIMI, selon le 
président du Club, Fethi Amour. Il 
a ajouté que ce" forum économique 
vise la consécration d’un partenariat 
économique bilatéral, notamment 
dans les secteurs de la production 
de pièces détachées automobiles, de 
l’agroalimentaire, de l’industrie tex-
tile, du tourisme, des télécommuni-
cations et du numérique". La partie 

algérienne vise, également, à "tirer 
profit de l’expertise italienne dans 
le domaine de gestion des petites 
entreprises et des startups, vu qu’un 
taux de 85% des entreprises compo-
sant le tissu industriel national sont 
des petites ou moyennes entreprises 
(PME)", a souligné le même res-
ponsable. "Ce forum d’affaires sera 
suivi par l’installation d'une com-
mission de suivi des résultats cou-
ronnant cette rencontre, à travers 
l’organisation de rencontres men-
suelles ou annuelles pour le suivi 
des modalités de mise en œuvre des 
partenariats convenus entre les deux 

parties", selon les explications du 
président du CEIMI. Le Club des 
entrepreneurs et industriels de la 
Mitidja compte 1.640 entreprises 
adhérentes. L'organisation de ce 
forum s'inscrit dans le cadre de la 
promotion du nouveau cadre d'in-
vestissement en Algérie et de l’ins-
tauration de relations d'échanges et 
de coopération entre les associa-
tions professionnelles et les autori-
tés locales des deux pays, outre 
l'implication des hommes d'affaires 
de la communauté algérienne éta-
blie en Italie dans le processus de 
développement national.

Une traversée sur la ligne maritime commerciale  
vers Nouakchott et Dakar le 28 janvier

L'Agence nationale de promotion 
du commerce extérieur (ALGEX) a 
annoncé via son site web la pro-
grammation, samedi 28 janvier, 
d'une traversée sur la ligne mari-
time commerciale entre l'Algérie et 
des Etats de l'Afrique de l'Ouest 

(Mauritanie et Sénégal)."ALGEX 
informe l'ensemble des opérateurs 
économiques activant dans les do-
maines de la production ou de l'ex-
portation, de la programmation 
d'une traversée sur la ligne mari-
time commerciale entre l'Algérie et 

des Etats de l'Afrique de l'Ouest 
(Mauritanie et Sénégal) sur le na-
vire algérien Gouraya, samedi 28 
janvier 2023", lit-on dans le com-
muniqué. A ce propos, l'ALGEX a 
appelé les opérateurs économiques 
intéressés par l'exportation vers ses 

deux Etats à se rapprocher de la 
Compagnie nationale algérienne de 
navigation de la Méditerranée 
(CNAN-Med) afin d'effectuer les 
procédures nécessaires pour enre-
gistrer leurs marchandises dans les 
plus brefs délais.

Le ministre du Tourisme reçoit le ministre saoudien  
du Hadj et de la Omra

Le ministre du Tourisme et de l'Arti-
sanat, Yacine Hamadi a reçu, lundi à 
Alger, le ministre saoudien du Hadj 
et de la Omra, Tawfik Ben Fawzan 
Al-Rabiah, et ce, dans le cadre des 
échanges sur les opportunités de 
coopération touristique entre l'Algé-
rie et le Royaume d'Arabie saoudite 
hors la saison du Hadj et de la Omra. 
A l'issue de l'audience, M. Hamadi a 
affirmé que cette rencontre a permis 
d'"évoquer les opportunités de coo-
pération entre les deux pays en ma-
tière d'attractivité touristique, pour 
ne pas limiter les relations entre l'Al-
gérie et l'Arabie Saoudite dans le do-
maine du tourisme au Hadj et à la 
Omra, et les promouvoir en vue 
d'échanger les délégations touris-
tiques entre les deux parties". Il a 
également dit avoir présenté au mi-
nistre saoudien, lors de cette rencon-
tre qui s'inscrit dans le cadre d'une 

visite de travail qu'il effectue en Al-
gérie, "les opportunités d'investisse-
ment en Algérie notamment dans le 
tourisme saharien et thermal", évo-
quant "les modalités de promotion 
du tourisme pour inclure le tourisme 
sportif et médical". M. Hamadi a, en 
outre, indiqué qu'il a été convenu 
d’"œuvrer ensemble à hisser le ni-
veau de coopération bilatérale dans 
ce domaine". Le ministre saoudien 
du Hadj et de la Omra a, de son côté, 
qualifié la rencontre de "fructueuse 
en ce sens qu'elle a permis de souli-
gner l'importance d'encourager les 
touristes saoudiens à venir visiter 
l'Algérie en vue de découvrir son 
riche patrimoine historique et natu-
rel, mais aussi afin de consolider les 
liens étroits entre les deux peuples". 
Il a souhaité de nouveau la bienve-
nue aux pèlerins algériens, dans le 
cadre de la saison du Hadj et de la 

Omra 1444/2023, expliquant qu'"ils 
peuvent désormais visiter le 
Royaume et découvrir ses régions 
notamment suite à la prolongation de 
la validité du visa de la Omra de 30 
à 90 jours". Par ailleurs, il a été ques-
tion de la nouvelle loi sur l'investis-
sement en Algérie qui encourage 
l'investissement dans différents sec-

teurs. Le ministre saoudien a, à cette 
occasion, appelé les investisseurs 
saoudiens à "explorer les opportuni-
tés d'investissement en Algérie, aussi 
bien dans le secteur du tourisme que 
dans d'autres secteurs" en vue de 
consolider les relations bilatérales, 
saluant "le saut qualitatif" réalisé par 
l'Algérie dans ce domaine.

EXPOSITION  
DES PRODUITS  

ÉLECTROMÉNAGERS  
ET DES ÉQUIPEMENTS 

ÉLECTRONIQUES :  
Un autre défi 

 
Les expositions des produits algé-
riens dédiés à l’export se tiennent de 
plus en plus ces derniers temps non 
seulement au niveau international 
mais national également. Ainsi, après 
avoir abrité récemment une exposi-
tion de la filière des dattes et leurs 
dérivés, voilà que la Chambre algé-
rienne du commerce et de l’industrie 
(Caci) s’apprête à accueillir une 
autre dédiée, cette fois-ci, aux pro-
duits électroménagers et aux équipe-
ments électroniques. Dans un 
communiqué rendu public sur son 
site web, la Caci a fait part de l’orga-
nisation de cette manifestation du 29 
au 31 de ce mois au siège de la 
Chambre, sous le haut patronage du 
ministère du Commerce et de la Pro-
motion des exportations. «Cette ex-
position aura pour thème : ‘’Qualité, 
garantie, perspectives et enjeux’’. Ce 
salon est destiné à tous les acteurs de 
l’industrie de l’électroménager et de 
l’électronique. C’est une opportunité 
pour ces opérateurs afin de promou-
voir les produits algériens exporta-
bles. C’est pour soutenir également 
et encourager la production nationale 
et la valoriser à l’export», souligne la 
Caci. D’après le département com-
munication de cette Chambre, cet 
événement qui sera inauguré par le 
ministre du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, Kamel 
Rezig, en présence notamment du 
corps diplomatique accrédité en Al-
gérie, sera ouverte aux visiteurs par-
ticuliers. Une gamme variée 
d’articles électroménagers et électro-
niques, des téléphones portables et 
des tablettes, entre autres, seront ex-
posés et mis en vente directe lors de 
ce salon. Une vingtaine d’exposants 
ont déjà confirmé leur participation 
et la Caci s’attend à plus de partici-
pants d’ici la fin de ce mois. Le mar-
ché électroménager surtout, d’après 
l’expert en économie Mourad Koua-
chi, est en plein essor et représente 
d’énormes opportunités en matière 
d’exportations. «Ce secteur a beau-
coup évolué au cours de ces der-
nières années. Nos articles sont 
devenus très concurrentiels et nos 
opérateurs peuvent aisément les pla-
cer sur le marché africain surtout», 
estime-t-il. Ce qui est déjà le cas 
pour certaines marques, Iris notam-
ment, qui va lancer, à partir de cette 
année, une nouvelle gamme de télé-
viseurs «Google TV». Une première 
en Algérie, d’après cette entreprise 
qui s’est déployée sur le continent 
noir en ouvrant des showroom à 
Tunis (Tunisie), à Tripoli (Libye) et 
plus récemment, à Nouakchott en 
Mauritanie. 
 

PÉTROLE :  
Légère hausse  

du Brent à plus  
de 88 dollars 

 
Les cours du pétrole commençaient 
la semaine en petite hausse, soutenus 
par l'amélioration des perspectives 
de la demande en Chine avec les 
congés du nouvel an lunaire, mais 
aussi les inquiétudes persistantes 
concernant l'offre.   Le baril de Brent 
de la mer du Nord pour livraison en 
mars prenait vers midi 0,57% à 
88,13 dollars. Son équivalent améri-
cain, le baril de West Texas Interme-
diate (WTI) pour livraison le même 
mois, dont c'est le premier jour d'uti-
lisation comme contrat de référence, 
montait de 0,44% à 82,00 dollars. 
Selon les analystes, "le marché at-
tendait depuis longtemps des si-
gnaux haussiers de la part de la 
Chine, et maintenant que la réouver-
ture post-Covid du pays est en cours, 
les prix remontent". La Chine, pre-
mier pays importateur et le 
deuxième consommateur de brut au 
monde, a en effet abandonné les der-
niers vestiges de sa très stricte stra-
tégie du zéro-Covid.
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JIJEL:  
programme exceptionnel pour 
assurer l’approvisionnement 

des habitants des zones  
montagneuses  

en bouteille de gaz 

Le centre d’enfutage de bou-
teilles de gaz butane de la zone 
des activités d’Ouled Salah 

dans la commune de Taher (Jijel) a 
arrêté un programme exceptionnel 
pour assurer l’acheminement et la 
vente directe des bouteilles de gaz 
butane aux habitants des zones mon-
tagneuses au cours des périodes des 

intempéries, apprend-on lundi du di-
recteur de ce centre. Dans une décla-
ration à l’APS, Laïd Kermisse a 
indiqué que "les services du centre 
ont arrêté un programme anticipé ex-
ceptionnel pour l’approvisionnement 
des habitants des zones monta-
gneuses et enclavées en bonbonnes 
de gaz butane en assurant l’accès des 

camions de distribution du centre à 
toutes les régions en ces conditions 
climatiques durant lesquelles la de-
mande sur ces bouteilles enregistre 
une nette augmentation". "Ce pro-
gramme double les quantités habi-
tuellement distribués et assure la 
vente directe au tarif de 200 DA la 
bouteille", selon le même responsa-
ble qui a indiqué que ce dispositif mis 
en œuvre depuis un certain temps 
déjà élimine la spéculation et l’aug-
mentation des prix de ces bouteilles 
qui atteignait jusqu’à 400 et 500 DA 
la bouteille. Les stocks des dépôts des 
communes montagneuses ont été ren-
forcés chacun de 210 bouteilles sup-
plémentaires dont la vente est confiée 
aux autorités locales en cas de ferme-
ture des axes routiers, selon la même 
source. Le centre d’enfutage de bou-
teilles de gaz butane de Taher, qui ap-
provisionne 93 points de vente 
directe, dispose d’une capacité de 
10.000 bouteilles/jour qui peut passer 
à 14.000 unités/jour en cas de besoin, 
indique-t-on

TELEGHMA : 
Surplus de production de pommes  

de terre et d’ail
La production de pommes de terre 
mais surtout d’ail enregistre un excé-
dent remarquable dans la région de 
Teleghma, située au sud-ouest de la 
wilaya de Mila. Depuis quelques an-
nées, la région est devenue un leader 
dans la production de deux produits 
indispensables dans les toutes les 
cuisines algériennes. La wilaya de 
Mila, considérée comme un pôle 
d’excellence de production de l’ail, 
peut satisfaire toute la demande na-
tionale. Pour le président de l’asso-
ciation des producteurs d’ail et 
d’oignons de Mila, Mohamed Djazi, 
«une quantité de 11.800 quintaux de 
pommes de terre est stockée et enre-
gistrée sur système». Notre interlo-
cuteur se félicite d’ailleurs du 
nombre de dépôts de stockage passé 
de 2 à 16 entre 2022 et début 2023, 

permettant ainsi de gérer la récolte 
de ce «tubercule» semé sur une sur-
face de 4.000 hectares. Pour l’ail, 
une quantité considérable est égale-
ment stockée. A en croire aussi 
Djazi, la cueillette bat son plein. «La 
saison s’annonce exceptionnelle. La 
dernière récolte avait atteint près 
d’un million de quintaux suscepti-
bles encore d’êtres stockés et com-
mercialisés tout au long de l’année», 
précise-t-il. Dans ce contexte l’en-
semble des agriculteurs de la wilaya 
de Mila, plus précisément ceux de la 
région de Teleghma, font appel aux 
autorités pour leur permettre d’ex-
porter le surplus de production et 
puiser des stocks pour réguler le 
marché national. «J’ai 800 quintaux 
d’ail stockés que je dois vendre avant 
que la marchandise ne pourrisse», 

confie Rachid Boutalla, un agricul-
teur. «Seul inconvénient, le prix de 
l’ail est estimé à 200 DA le kg, mais 
sur le marché, il oscille actuellement 
entre 320 et 350 DA, un prix excessif 
qui ralentit les transactions et porte 
préjudice aux producteurs», ajoute-
t-il. A en croire beaucoup d’agricul-
teurs, il est très difficile de maîtriser 
les prix de l’ail, d’autant que le dés-
tockage des produits agricoles de 
large consommation à l’instar de la 
pomme de terre et de l’oignon obéit 
à des conditions techniques. Les pro-
ducteurs locaux souffrent de l’ab-
sence de mécanismes de 
commercialisation susceptibles de 
traiter d’importantes quantités pro-
duites avec le rendement par hectare 
des plantes potagères de plus en plus 
élevé. 

AÏN TEMOUCHENT:  
Une production de plus de 10.000 tonnes  

de poisson
La wilaya d’Aïn Temouchent a réalisé 
une production de 10.200 tonnes de 
poisson dans l’activité de la pêche, a-
t-on appris lundi de la direction de la 
Pêche et des Produits halieutiques. La 
production de poisson a connu une 
augmentation dépassant les 1.000 
tonnes, par rapport à celle enregistrée 
durant l’année 2021 et qui était de 
l’ordre de 9.000 tonnes, a souligné le 
Directeur de wilaya du secteur, Houari 
Gouissem. Le poisson bleu a constitué 
la part du lion dans le bilan de l’acti-
vité de la pêche, durant l’année écou-
lée, soit un taux de 88% de la 
production globale, en plus de près de 
700 tonnes de poisson blanc et des 
quantités variables des différentes 
types de crustacés et de mollusques, a 
ajouté le même responsable. Le vo-
lume des exportations des produits ha-
lieutiques a atteint, durant la même 
période, près de 400 tonnes de diffé-

rents types de crustacés et de mol-
lusques, notamment le poulpe qui 
connaît un certain engouement sur les 
marchés mondiaux, a indiqué le même 
interlocuteur. Aïn Temouchent étant 
une des principales wilayas côtières 
dans la production halieutique, le sec-
teur compte y réaliser un programme 
de formation continue en coordination 

avec la Chambre de la pêche et de 
l’aquaculture et un certain nombre de 
secteurs spécialisés, à l’instar de la 
formation et de l’enseignement pro-
fessionnels, visant les professionnels 
dans le but d’améliorer leur niveau et 
augmenter le rendement à travers l’ex-
ploitation idoine des capacités dispo-
nibles, a-t-on indiqué.

OUM EL BOUAGHI :  
Mise à niveau de plus de 30 km  

des RN 80 et 100
Les travaux de réalisation des 
projets portant mise à niveau de 
30,5 km des RN 80 et 100, dans 
la wilaya d’Oum El Bouaghi, se-
ront entamés au cours du premier 
semestre de 2023. Selon le direc-
teur des travaux publics (DTP) 
«Les opérations d’entretien 
concernent la RN 80 dans son 
segment reliant les communes 
d’Ain Beida et les limites avec la 
wilaya de Souk Ahras en passant 
par la commune de Berriche sur 
une distance de 22,5 km». Ce 
projet s’inscrit dans le cadre du 
programme sectoriel centralisé 
de 2022 doté d’une enveloppe fi-
nancière estimée à 640 millions 
DA. Il évoque aussi l’entretien 
d’un tronçon de 8 km relevant de 
la RN 100 entre les communes 
d’Ain M’lila et d’Ain Kercha. 
L’opération d’entretien et de ré-
habilitation de ces axes se trou-

vant en état de dégradation avan-
cée consiste en leur rénovation 
en béton armé. D’autres actions 
portant la mise à niveau des 
routes sont en cours de réalisa-
tion à travers la wilaya à l’image 
d’un réseau routier long de 8,1 
km du chemin de wilaya (CW) 
48 entre la commune de Bir 
Chouhada et les limites avec la 
wilaya de Mila et celui d’une 
distance de 5,5 km du CW 2 
entre les communes de Behir 
Chergui et Rehiba en plus de 5,5 
km du CW 1 reliant les com-
munes de Dhalaâ et les limites de 
la wilaya de Tébessa. Une enve-
loppe financière de plus 450 mil-
lions DA a été allouée dans le 
cadre du programme sectoriel 
centralisé, pour la concrétisation 
de tous ces projets dont le taux 
d’avancement est évalué entre 25 
et 65%.

BORDJ BOU ARRERIDJ :  
Adopter des méthodes correctes  
en céréaliculture pour améliorer  

les rendements

Les participants au séminaire ré-
gional technique sur "les pra-
tiques culturales correctes en 
céréaliculture" ont recommandé 
lundi à Bordj Bou Arreridj de 
sensibiliser les agriculteurs à 
l’adoption de méthodes correctes 
en céréaliculture afin d’améliorer 
les rendements et réaliser le bon 
voulu pour cette filière. Présidant 
l’ouverture des travaux de la ren-
contre à Dar Diafa, le wali Kamel 
Nouicer a indiqué que les autori-
tés locales œuvrent à restituer à 
la wilaya de Bordj Bou Arreridj 
sa place de région leader en agri-
culture. Les services de la wilaya 
s’attèlent à aplanir les entraves 
rencontrées par les agriculteurs et 
les entreprises d’appui au secteur 
agricole, a-t-il affirmé. M. Noui-
cer a appelé également à s’adap-
ter aux transformations que 
connait le secteur agricole par le 
recours aux engins modernes par-
ticulièrement en céréaliculture 
devenue, a-t-il noté, "une affaire 
de souveraineté plus qu’écono-
mique". Pour sa part, le secrétaire 
général de la chambre locale de 
l’agriculture, Khelifa Nouioua, a 
inscrit la tenue de ce séminaire 
dans le cadre de l a mise en 
œuvre du programme de vulgari-

sation agricole, relevant que du-
rant le dernier trimestre 2022, pas 
moins de 600 autorisations de 
fonçage de puits agricoles ont été 
délivrées en plus du raccorde-
ment de 180 exploitations agri-
coles au réseau d’électricité 
agricole.  Il a aussi relevé que les 
autorités locales œuvrent à rac-
corder 250 autres exploitations 
au cours du premier trimestre 
2023, saluant le soutien de ces 
autorités locales qui ont accom-
pagné l’opération des labours se-
mailles pour atteindre l’objectif 
d’emblaver 64.000 hectares à "la 
grande satisfaction des agricul-
teurs". Le secrétaire de wilaya de 
l’union nationale des paysans al-
gériens (UNPA), Hamlaoui 
Nabti, a déclaré que la rencontre 
vise à sensibiliser les agriculteurs 
aux techniques modernes qui leur 
permettent d’améliorer leurs ren-
dements dans la perspective d’as-
surer la sécurité alimentaire et 
parvenir à l’autosuffisance. Ce 
séminaire régional initié par la 
direction des services agricoles et 
la chambre locale de l’agriculture 
a regroupé des représentants des 
wilayas de Sétif, M’sila, 
Constantine et de Bordj Bou Ar-
reridj.

 
 
 

Le quotidien national d’information culturelle  
« ED Diwan » recrute un  journaliste confirmé  

(En Langue Française) pour participer  
au renforcement de sa rédaction. 

*Profil souhaité : 
-Bonne expression écrite et orale, bonne capacité  
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eddiwan.arabe@gmail.com 
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Pourquoi manger de la papaye ? 
Ce fruit hautement vitaminé, riche en substances antioxydantes et en fibres, est une mine de bienfaits pour notre forme et notre santé.  

Quelles sont ses vertus ? Comment bien le choisir et le consommer ? Explications.
La papaye, un fruit exotique 

qu'on trouve l'hiver 
Avec sa peau vert orangé, sa chair 
orangée, ses petites graines noires et 
une forme de cabosse, la papaye, 
fruit de l'arbre nommé papayer, ne 
passe pas inaperçu. Elle appartient à 
la famille des Caricacées. Originaire 
des pays tropicaux, en particulier 
ceux d’Amérique du Sud (Mexique, 
Brésil…) et d’Inde qui en est le pre-
mier producteur mondial, elle se 
consomme chez nous des mois d’oc-
tobre à décembre et possède de nom-
breuses propriétés utiles à la santé. 

Valeurs nutritionnelles  
pour 100 g de papaye crue 

Apports moyens aux 100 g / % 
des VNR 

Calories : 42,2 Kcal 2,11 % ; 
Protéine : 0,75 g ; 
Lipides : < 0,3 g ; 
Glucides : 8,53 g ; 
Fibres : 1,8 g 7,2 % ; 
Calcium : 77 mg 2,2 % ; 
Fer : 0,16 mg 1 % ; 
Magnésium : 18 mg 10,5 % ; 
Phosphore : 8,7 mg 1,57 % ; 
Potassium : 200 mg 5,6 % ; 
Zinc : < 0,05mg 0,5 % ; 
Bêta-Carotène : 351 μg 8,2 % ; 
Vitamine E : < 0,08mg 0,72 % ; 
Vitamine C : 16,3 mg 68 % ; 
Vitamine B1 : 0,017 mg 13 % ; 
Vitamine B2 : 0,017 mg 1,06 % ; 
Vitamine B3 : 0,29 mg 18 % ; 
Vitamine B5 : 0,18 mg 3,6 % ; 
Vitamine B9 : 55,3 μg 22,12 %. 
La papaye apporte des vitamines 
La papaye contient une bonne partie 
des vitamines du groupe B, indispen-
sable à la bonne marche de notre or-
ganisme. "De la vitamine B1 qui 
contribue au bon fonctionnement du 
système nerveux et des fonctions 
cognitives (mémoire, concentra-
tion…), des vitamines B2 et B3 qui 
aident à atténuer la fatigue en favo-

risant la production énergétique ainsi 
que de la vitamine B5 qui participe 
à la synthèse de certaines hormones 
(cortisol, adrénaline…)", liste Ra-
phaël Gruman, diététicien nutrition-
niste. La papaye est aussi riche en 
vitamine B9 : "Celle-ci est particu-
lièrement intéressante pour les 
femmes en projet de grossesse ou en-
ceinte, car celle-ci aide à prévenir les 
malformations du fœtus". Mais son 
rôle ne s’arrête pas là ! Elle participe 
également à la fabrication de toutes 
les cellules du corps, dont les glo-
bules rouges, elle favorise la cicatri-
sation des blessures et des plaies. 
Immunostimulante, elle renforce nos 
défenses immunitaires, nous aidant à 
passer plus facilement au travers des 
affections. Mais la papaye se fait sur-
tout remarquer par sa haute teneur en 
vitamine C tonifiante et immunosti-
mulante : 100 g de ce fruit exotique 
couvrent près de 70 % de nos be-
soins en ce nutriment essentiel. 

La papaye est un fruit  
reminéralisant 

Si la papaye n’est pas très riche en 
minéraux, ce fruit est tout de même 
source de 6 d’entre eux parmi les-
quels le calcium, indispensable à la 
solidité de notre squelette à tous les 
âges de la vie, le phosphore, qui aide 
à maintenir une bonne santé osseuse 
et contribue au bon fonctionnement 
de notre système nerveux, ainsi que 
le magnésium. Celui-ci participe à 
de nombreuses fonctions de notre or-
ganisme (plus de 300 différentes). "Il 
permet la fixation du calcium dans 
les os, il favorise la contraction des 
muscles, il intervient dans la régula-
tion du taux de glucose nous aidant 
à prévenir le diabète de type 2, il nor-
malise le rythme cardiaque et la ten-
sion artérielle jouant ainsi un rôle 
important dans la prévention des 
troubles cardiovasculaires, et il as-

sure le bon fonctionnement du transit 
intestinal", explique Raphaël Gru-
man. Tandis que son déficit entraîne 
des troubles du sommeil, des anoma-
lies du rythme cardiaque, de la fa-
tigue et des accès de déprime… 
Autre minéral présent dans ce fruit : 
le fer. Un apport d’autant plus inté-
ressant qu’en France, 25 % des 
femmes non ménopausées présen-
tent un déficit en ce minéral et 5 % 
une anémie (1). Ce fer étant d’ori-
gine végétal, il est moins bien ab-
sorbé par l’organisme que celui 
d’origine animale. "Une astuce : 
l’associer à un aliment riche en vita-
mine C comme le kiwi, l’orange, le 
citron… Car celle-ci favorise l’ab-
sorption du fer par l’organisme", re-
commande notre expert. Enfin, la 
papaye contient du potassium, un 
minéral qui contribue notamment au 
bon fonctionnement du système car-
diovasculaire et du zinc immunosti-
mulant. 

La papaye contient des fibres 
Autre vertu de ce fruit à connaitre : 
100 g de papaye crue couvrent plus 
de 7 % de nos besoins quotidiens en 
fibres. Ces substances alimentaires 
ont plusieurs bienfaits : En absorbant 
l’eau contenue dans le tube digestif, 
elles augmentent le volume des 
selles, stimulent les contractions de 
l’intestin et luttent contre la consti-
pation ; Elles ont aussi l’avantage de 
nourrir notre microbiote intestinal ce 
qui favorise une meilleure digestion 
des aliments, une meilleure assimi-
lation des nutriments fournies par 
l’alimentation et renforce nos dé-
fenses immunitaires ; Elles partici-
pent à la lutte contre les cancers, 
parmi lesquels ceux du côlon, du 
sein et de l’estomac ; enfin, en pié-
geant le cholestérol alimentaire, elles 
nous aident à garder un système car-
diovasculaire en bonne santé. 

La papaye est très peu calorique 
Avec un apport de 42 KCal aux 100 
g et une forte teneur en eau, la pa-
paye est un fruit léger. Elle s’intègre 
parfaitement dans le cadre d’un ré-
gime minceur et peut être consom-
mée en collation ou en dessert. En 
prime, la présence de fibres rassa-
siantes dans sa chair nous évite les 
fringales entre repas. 

La papaye nous  
donne  

de l’énergie 
Un coup de mou ? Rien de tel qu’une 
portion de papaye pour retrouver la 
forme. Grâce à sa richesse en vita-
mine C (100 g couvrent près de 70 
% de nos besoins en ce nutriment), 
la papaye n’a pas son pareil pour ré-
veiller notre tonus, mais aussi stimu-
ler nos défenses immunitaires pour 
nous assurer de rester en grande 
forme. Sa teneur en vitamines du 
groupe B, principalement les vita-
mines B2, B3 et B5, agissent en 
synergie avec la vitamine C pour 

chasser la fatigue. Côté minéraux, 
grâce au fer, au magnésium et au 
zinc qu’elle renferme, la papaye 
contribue à vaincre nos coups de 
mou aussi bien physiques qu’intel-
lectuels. 

La papaye prend soin  
de la santé du cœur 

Sa teneur en fibres permet de piéger 
les particules de cholestérol alimen-
taire et de les éliminer par les voies 
naturelles. Un atout pour tenir à dis-
tance les risques cardiaques et mala-
dies cardio-vasculaires liées à un 
excès de cholestérol sanguin, comme 
une athérosclérose. La papaye 
contient également des actifs anti-
oxydants (vitamines C et E, zinc, ca-
roténoïdes…) qui participent à 
protéger le système cardiovasculaire 
des effets délétères des radicaux li-
bres. Enfin, elle contient du potas-
sium, un minéral indispensable à la 
fonction cardiaque puisqu’il contrôle 
la contraction cardiaque et participe 
au bon fonctionnement du rythme.

TEBESSA :  
La polyclinique de Boulehaf 
Dir renforcée par un service 

des urgences médicales

Le secteur de la santé de la 
wilaya de Tébessa a été 
renforcé par un service des 
urgences médicales et d'un 
service de permanence en 
H24 à la polyclinique de la 
commune de Boulehaf Dir. 
Le chef de l'exécutif local, 
Said Khelil, accompagné 
des autorités locales civiles 
et militaires, a procédé 
mercredi à l'occasion de la 
célébration de la Journée 
nationale de la commune 
(18 janvier), à la mise en 
service des urgences médi-
cales. La polyclinique de 
Boulehaf Dir, en service 
depuis 5 juillet 2022, a été 
doté d'un service des ur-
gences médicales et un ser-
vice de permanence en 
H24, ce qui garantira un 
service de qualité aux ha-
bitants de cette commune, 
comprenant les consulta-
tions médicales, les ana-
lyses et radiographie, en 
plus d'assurer un suivi aux 

femmes enceintes et aux 
diabétiques, selon les ex-
plications données sur 
place. Quatre médecins gé-
néralistes, 16 paramédi-
caux et médecins de garde 
en plus d'une sage femme, 
11 laborantins et 5 agents 
spécialisés en imagerie 
médicale et ambulanciers 
ont été mobilisés, a-t-on 
ajouté. Le chef de l'exécu-
tif local a salué les efforts 
déployés en la matière, a 
ppelant à mobiliser tous les 
moyens humains et maté-
riels pour la prise en 
charge d'un maximum des 
cas et à veiller sur la bonne 
gestion de cette structure 
publique. Il a procédé, par 
ailleurs, à la mise en ser-
vice d'une salle de soins et 
une annexe administrative 
de l'antenne communale de 
la mechta Ouled Kedim, 
qui ont bénéficié d'opéra-
tions de mise à niveau et 
d'aménagement.

COVID-19 / CONTAGION :  
Le variant « américain » XBB.1.5 dominant  

en Europe dans les prochaines semaines 

Ce sous-variant d’Omicron, 
qui recombine plusieurs ver-
sions du virus, est à ce jour le 
variant le plus contagieux. 
Comme pour la Chine, l’Eu-
rope va-t-elle fermer ses aéro-
ports aux avions américains ? 
Le sous-variant très conta-
gieux d’Omicron XBB.1.5, 
qui se propage rapidement 
dans les cas de Covid-19 aux 
Etats-Unis, risque en effet de 

devenir dominant en Europe 
d’ici un mois ou deux, a es-
timé ce vendredi l’agence eu-
ropéenne chargée des 
épidémies. Alors qu’il n’était 
responsable que 2,5 % des cas 
aux Etats-Unis fin 2022, 
XBB.1.5 représente désor-
mais 27 % des contamina-
tions, signe de sa très forte 
progression par rapport aux 
autres variants. Ce sous-va-

riant, qui a été détecté pour la 
première fois aux États-Unis 
en octobre et qui est le vecteur 
le plus contagieux du nouveau 
coronavirus à ce jour, repré-
sente un risque « faible pour 
la population dans son ensem-
ble », selon la dernière évalua-
tion publiée par le Centre 
européen de prévention et de 
contrôle des maladies 
(ECDC). Ce risque est toute-

fois « modéré à élevé » pour « 
les personnes vulnérables, 
comme les personnes âgées, 
non vaccinées ou immunodé-
primées », selon l’agence eu-
ropéenne basée à Stockholm. 
Pas plus grave que les autres 
variants, mais plus contagieux 
Pour l’ECDC, « de nom-
breuses zones d’ombre exis-
tent avec XBB.1.5 et cette 
évaluation pourrait changer 
dans les prochaines semaines 
». « Les modèles mathéma-
tiques de l’ECDC indiquent 
que XBB1.5 pourrait devenir 
dominant dans l’Union euro-
péenne (…) d’ici un à deux 
mois, du fait du faible nombre 
de cas actuellement rapportés 
» sur le continent « et de son 
rythme de progression ». 
Selon l’agence épidémique 
européenne, « il n’y a actuel-
lement pas de signe que la 
gravité de l’infection par le 
XBB.1.5 soit différente de 
celle des autres sous-lignages 
d’Omicron ». Au total, 38 
pays ont signalé des cas de 
XBB.1.5, dont 82 % aux 
États-Unis, 8 % au Royaume-
Uni et 2 % au Danemark, a 
déclaré mercredi l’Organisa-
tion mondiale de la santé 
(OMS). Il ressemble beau-
coup à son prédécesseur 
XBB.1, mais présente une 
mutation supplémentaire de sa 
protéine spike, la fameuse clé 
d’entrée du virus, selon les vi-
rologues.
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COVID-19 :  
Le pic de la vague actuelle peut-être  

atteint mais les hospitalisations  
sont toujours en hausse

«Ce que l’on observe au ni-
veau national, c’est une lé-
gère baisse du taux de 

positivité », mais « les nouvelles 
hospitalisations de patients Covid-
19 sont toujours en hausse » et « 
les décès (…) continuent d’aug-
menter », a résumé Nicolas Methy, 
expert chez Santé publique France, 
lors d’une conférence de presse. 
L’épidémie, qui avait connu une 
accalmie après une vague au sortir 
de l’été, est repartie depuis près 
d’un mois. Ce rebond a d’ores et 
déjà donné lieu à un nombre d’hos-
pitalisations Covid - plus de 24.000 
- sans précédent depuis le prin-
temps dernier. 

Plus de 160.000 morts 
Mais cette vague pourrait toutefois 
avoir atteint son sommet. S’il est 
difficile de donner une idée fidèle 
du nombre de cas, les mesures 
étant affectées par un mouvement 
social chez les biologistes, les in-
dicateurs témoignent d’un début de 
recul des contaminations. Toute-
fois, ce pic éventuel ne se traduit 
pas encore à l’hôpital. La semaine 
dernière, les nouvelles hospitalisa-
tions ont progressé de 2 %, à 7.475 
patients, une première estimation 
qui risque probablement d’être re-
levée à la hausse. Les décès, eux, 
ont nettement progressé (+7,5 %), 
à plus de 700 la semaine dernière. 
Les derniers jours ont été marqués 

en France par le passage du seuil 
des 160.000 morts liés au Covid. 

Un contexte  
de « triple épidémie » 

La vague vient contribuer à un 
contexte de « triple épidémie » qui 
met à l’épreuve le système de santé. 
Le Covid s’ajoute en effet à la 
grippe, dont l’épidémie vient de ga-

gner toute la métropole, et à la bron-
chiolite, à des niveaux records de-
puis plus de dix ans chez les 
nourrissons. Celle-ci semble avoir 
atteint un pic la semaine dernière 
mais les niveaux d’hospitalisations 
restent très élevés et les experts 
continuent d’appeler à protéger les 
bébés. Quant à la grippe, l’épidémie 

« est plus précoce que les années 
précédentes (…) et l’augmentation 
est très rapide », a prévenu l’épidé-
miologiste Sybille Bernard-Stoeck-
lin de Santé publique France, notant 
en revanche qu’aucun élément n’in-
diquait pour l’heure que le virus était 
plus dangereux que les années pré-
cédentes.

Si la vague actuelle de l’épidémie de coronavirus en France semble avoir atteint son pic, les hospitalisations et les décès, 
eux, continuent d’augmenter, ont mis en garde les autorités sanitaires, ce vendredi. 

THE LAST OF US : 
Le champignon qui transforme les personnes en zombies 

dans la série existe bien
Le cordyceps, un champignon qui 
se nourrit d’organismes humains 
dans la nouvelle série dystopique 
The Last of Us existe également 
dans la vie réelle. Mais est-il aussi 
dangereux pour la santé ? Des 
champignons parasites, capables 
de coloniser le monde à cause du 
réchauffement climatique, et de se 
nourrir de nos organismes hu-
mains… Telle est la vision sombre 
et horrifique que les amateurs du 
genre peuvent apprécier depuis 
lundi sur Prime Video avec la sor-
tie de la série événement The Last 

of Us. Un champignon notamment, 
le cordyceps, chamboule le monde 
tel que nous les connaissons. 

Un champignon meurtrier… 
pour les insectes 

Dans la série, le champignon en 
question, ce cordyceps, n’est pas 
des plus sympathiques : il infecte 
les humains, grandit en eux, et les 
transforme tout simplement en 
zombie dont il prend le contrôle. Et 
dans la vie ? Le cordyceps existe 
bien et il représente un danger… 
Mais seulement pour les insectes 
qui croisent sa route. Le champi-

gnon, qui ressemble à s’y mépren-
dre à une chenille, se développe en 
effet sur eux, poursuit sa crois-
sance en pénétrant leur organisme 
et les tue par la même occasion. Un 
comportement affreux, certes, mais 
qui ne menace aucunement les hu-
mains que nous sommes. 

Le cordyceps, et ses bienfaits  
en médecine 

Inutile donc de s’affoler, le cordy-
ceps pas dangereux pour l'homme 
et même au contraire. Il est utilisé 
depuis longtemps comme ingré-
dient dans certains compléments 

alimentaires sous forme de poudre 
ou en extrait, sous forme de gé-
lules. Sa teneur très riche en nutri-
ments, en acides aminés, en 
protéines, en minéraux et des 
oligo-éléments et vitamines (B1, 
B2, B12, E et K), lui confère de 
hautes propriétés : 
Réduire le stress ; 
Booster le système immunitaire ; 
Aider les reins à leur bon fonction-
nement ; 
Limiter la croissance des tumeurs ; 
Il serait aussi un excellent antioxy-
dant.

FRANCE : 
Les personnes séropositives au VIH désormais admises 

dans les rangs de la police
Le Sigycop, un dispositif d’évalua-
tion de l’aptitude physique des fu-
tures forces de l’ordre, a été abrogé 
par le gouvernement, mettant fin à 
une discrimination à l’embauche. 
Les personnes vivant avec le VIH, le 
virus responsable du sida, peuvent 
depuis fin novembre intégrer la po-
lice nationale après l’abrogation par 
le gouvernement d’un arrêté les dis-
criminant à l’embauche, a-t-on ap-
pris, mardi 13 décembre, auprès d’un 
avocat d’associations LGBT et de 
lutte contre la maladie. « Victoire 
pour les associations LGBT : les per-
sonnes vivant avec le VIH pourront 
désormais servir dans la police natio-
nale, sans discrimination liée à leur 
état de santé », écrit dans son com-
muniqué Etienne Deshoulières, qui 
avait porté un recours devant le 
Conseil d’Etat en décembre 2020 au 

nom de sept organisations. « Après 
avoir contesté les arguments des as-
sociations sur le fond, le ministère de 
l’intérieur a finalement changé de 
position, en abrogeant l’arrêté à 
l’origine de la discrimination dénon-
cée », se félicite l’avocat. 

Fin du dispositif d’évaluation  
de l’aptitude physique  

des futurs policiers 
Dans un décret « relatif aux condi-
tions de santé particulières exigées 
pour l’exercice des fonctions relevant 
des corps de fonctionnaires actifs des 
services de la police nationale », pu-
blié au Journal officiel le 25 novem-
bre, le gouvernement a ainsi mis fin 
au Sigycop, un dispositif d’évaluation 
de l’aptitude physique des futurs po-
liciers. Appliquée strictement, cette 
évaluation basée sur une cotation de 
1 à 6 « classait comme inaptes les per-

sonnes vivant avec le VIH, qui étaient 
de ce fait exclues de la police natio-
nale », souligne Me Deshoulières. 
Cette abrogation ne concerne pour 
l’instant ni les gendarmes ni les pom-
piers, mais l’avocat anticipe que cela 
pourrait être fait « dans les prochains 
jours afin de s’aligner globalement 
sur la nouvelle réglementation appli-
cable aux policiers ». Du côté des mi-
litaires, le ministère des armées a 

refusé, en avril, de modifier le dispo-
sitif du Sigycop également en vigueur 
pour intégrer ses rangs, dans un cour-
rier au Conseil d’Etat consulté par 
l’Agence France-Presse. Les der-
nières études scientifiques ont dé-
montré que les personnes 
séropositives bénéficiant de traite-
ments antirétroviraux ont une charge 
virale indétectable et ne transmettent 
pas le VIH.

JAPON :  
Un test Covid  

va être  
imposé à tous  
les voyageurs  

venant de Chine 

 
Les personnes testées positives à 
leur arrivée au Japon se verront 
imposer une quarantaine de sept 
jours dans des établissements 
prévus à cet effet. Le Japon va 
imposer des tests Covid-19 aux 
visiteurs en provenance de 
Chine continentale, a annoncé ce 
mardi le Premier ministre Fumio 
Kishida en réaction à la fin pro-
chaine des quarantaines obliga-
toires à l’arrivée en Chine. Cette 
mesure de Tokyo prendra effet à 
partir de vendredi. Les visiteurs 
en provenance de Chine seront 
ainsi les seuls au Japon à devoir 
automatiquement passer un test 
Covid, mis à part n’importe quel 
voyageur présentant des symp-
tômes à son arrivée sur le terri-
toire nippon. 

« Inquiétude croissante  
au Japon » 

Il y a « des informations selon 
lesquelles les infections se ré-
pandent rapidement » en Chine, 
a justifié Fumio Kishida devant 
la presse. Et « il est difficile 
d’établir précisément la situation 
(en Chine, NDLR) en raison 
d’importantes divergences entre 
les autorités centrales et locales 
ainsi qu’entre le gouvernement 
et le secteur privé », a-t-il pour-
suivi. Et d’ajouter : « Cela gé-
nère une inquiétude croissante 
au Japon. » La Chine a annoncé 
lundi la fin à partir du 8 janvier 
des quarantaines obligatoires à 
l’arrivée sur son territoire, der-
nier vestige de ses mesures dras-
tiques contre la pandémie de 
Covid-19 qui étaient en vigueur 
depuis 2020. Mais la sortie de 
cette stratégie « zéro-Covid » 
depuis début décembre s’est ac-
compagnée d’une envolée in-
quiétante des infections dans le 
pays. Les autorités chinoises ont 
même cessé depuis dimanche de 
publier des données quoti-
diennes sur la situation sanitaire. 
Les chiffres officiels étaient de 
plus en plus critiqués tant leur 
sous-estimation des cas d’infec-
tion et des décès était devenue 
flagrante. 

Quarantaine obligatoire  
pour les cas positifs 

S’ils sont testés positifs à leur 
arrivée au Japon, les voyageurs 
en provenance de Chine se ver-
ront imposer une quarantaine de 
sept jours dans des établisse-
ments prévus à cet effet. Le 
nombre de vols vers le Japon au 
départ de Chine continentale va 
par ailleurs être limité, a précisé 
mardi Fumio Kishida. Le Japon 
s’est entièrement rouvert aux vi-
siteurs étrangers depuis début 
octobre, après deux ans et demi 
de quasi-fermeture de ses fron-
tières à cause de la pandémie. En 
novembre, 934.500 visiteurs 
étrangers sont arrivés au Japon, 
environ 40 % du niveau de no-
vembre 2019, avant la pandé-
mie. En 2019, les visiteurs de 
Chine continentale avaient re-
présenté 30,1 % du total des vi-
siteurs étrangers au Japon.
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Lors d'une conférence de presse 
conjointe avec son homo-
logue saoudien, M. Belmehdi 

s'est félicité de "la coopération des 
autorités saoudiennes avec l'Algérie 
pour faciliter les procédures aux had-
jis algériens", mettant en exergue 
"les solides" relations bilatérales. Il 
a souligné à cet égard qu'il s'agissait 
de la première visite du genre effec-
tuée par un ministre saoudien du 
Hadj et de la Omra, précisant que 
cette visite était de nature à contri-
buer à "l'amélioration des services 
du Hadj et de la Omra" à la faveur de 
"plusieurs facilitations" qui seront 
mises en place après la visite de la 
délégation de préparation à l'Arabie 
saoudite. Dans le même sillage, M. 
Belmehdi a affirmé que son départe-
ment visait, à travers l'Office natio-
nal du pèlerinage et de la Omra 
(ONPO), à engager "une action mé-
thodique pour aplanir les difficultés 
et relever les défis afin de fournir les 
meilleures prestations et prise en 
charge du Hadji algérien". Pour sa 
part, le ministre saoudien qui a qua-
lifié la rencontre de "fructueuse", a 
passé en revue les différentes facili-

tations fournies par l'Arabie Saoudite 
pour permettre aux hadjis d'accom-
plir les rituels du Hadj dans d'excel-
lentes conditions, notamment par 
"l'allègement des procédures et le 
développement des législations".  

Deux initiatives ont été lancées dans 
l'objectif de réduire les coûts du Hadj 
et de la Omra", a-t-il révélé. La pre-
mière, explique le ministre saoudien, 
est l'ouverture de la concurrence 
entre les fournisseurs de services 

Hadj et l'amélioration de la qualité 
des prestations dans les Lieux-
Saints". La deuxième mesure 
consiste à "réduire le montant d'as-
surance de 63% pour la Omra et de 
73% pour le Hadj avec le maintien 
des même services médicaux", a 
ajouté M. Al Rabiah. Il a, par la 
même, évoqué des services supplé-
mentaires au profit des hadjis tels 
que "la prolongation du visa de la 
Omra de 30 à 90 jours". Un visa qui, 
précise-t-il, est désormais électro-
nique et délivré en moins de 24 
heures.  Le ministre saoudien a fait 
savoir que tout types de visas étaient 
valables pour effectuer la Omra (tou-
risme ou visite), permettant au dé-
tenteur du visa "Omra" de se rendre 
à l'ensemble des villes et sites dans 
le Royaume. Concernant les 
femmes, le ministre saoudien a fait 
état d'annulation de la condition du 
mahram. A cette occasion, M. Al Ra-
biah a annoncé "le lancement de la 
plateforme www.Nusuk.sa pour fa-
ciliter les procédures d'entrée aux 
Lieux-Saints et Médine, choisir les 
services de transport et de logement 
outre la réservation des vols".

POISSON ELEVE  
EN EAU DOUCE: 

Le tilapia e  
des prix plus  

au moins  
abordables 

 
Cette espèce est cédée à 550 DA le 
kg, dans de nombreuses wilayas... 
Le tilapia rouge est la nouvelle star 
des assiettes algériennes. Cette es-
pèce africaine a conquis les chefs 
de familles, de par son prix abor-
dable. Ce poisson d'eau douce est 
cédé à 550 DA le kg. Les pièces 
proposées à la vente sont calibrées 
et varient de 250 à 400 grammes le 
spécimen. Un rapport qualité-prix 
qui a de quoi satisfaire les clients. 
Le tilapia est désormais, «le re-
fuge» du consommateur à faible re-
venu, selon les témoignages 
recueillis auprès des habitants de 
l'Algérois, qui n'hésitent pas à en 
acheter de grandes quantités. C'est 
ce que nous avons appris, hier, sur 
place au niveau de l'un des points 
de vente directe de la dorade d'éle-
vage et le tilapia rouge mis en 
place à la wilaya d'Alger. Lancée à 
l'initiative de la Chambre algé-
rienne de la pêche et de l'aquacul-
ture (Capa), cette opération 
consistant à vendre les deux es-
pèces à des prix abordables, 
connaît en effet un franc succès. 
D'où provient cette espèce? À cette 
question, un responsable de la 
Capa a déclaré que «l'élevage de 
cette espèce se fait en piscicul-
ture». Ce poisson est également ré-
puté pour sa valeur nutritive tout 
aussi importante que celle des 
poissons marins, selon les explica-
tions du même responsable. L'es-
pèce est riche en Oméga 3 et en 
vitamines B et D. Le tilapia est très 
résistant aux maladies, et son ren-
dement est très important.  

C'est ce qui explique 
En fait, l'engouement des investis-
seurs pour cette espèce devenue la 
nouvelle «vedette» de l'aquacul-
ture. L'élevage de cette espèce om-
nivore est présent dans de 
nombreuses wilayas du pays, dont 
notamment celles du Sud. Une 
opération de financement de 1000 
projets au profit des investisseurs 
issus des quatre coins du pays dans 
le domaine de l'aquaculture et pré-
cisément l'élevage du tilapia rouge, 
a été lancée au début de l'année par 
la Capa et l'Agence nationale d'ap-
pui au développement de l'entre-
preneuriat (Anade). Ces derniers 
ont bénéficié d'un financement qui 
peut atteindre les 10 millions de di-
nars. La mise en place des points 
de vente directe du produit aux 
consommateurs sus-cités est l'autre 
accompagnement assuré par les au-
torités en charge du dossier. Un in-
vestisseur affirme que l'élevage de 
ce poisson est un projet fructueux. 
«Le rendement du tilapia est meil-
leur comparativement à d'autres es-
pèces; son élevage est maîtrisé et 
nombreux sont les éleveurs qui 
produisent leurs propres alevins de 
tilapia», s'est-il réjoui. «Toute une 
filière s'est développée en amont», 
a-t-il poursuivit «et les alevins sont 
cédés à des prix concurrentiels, à 
10 DA le petit spécimen». «L'ali-
ment local destiné à l'élevage in-
tensif de cette espèce est également 
disponible et il est cédé à des prix 
abordables, 170 DA le kg», a-t-il 
davantage précisé. Ce n'est pas 
tout. Ce poisson, qui se nourrit 
également d'algues, est élevé dans 
les bassins d'irrigation agricole. 
C'est ce qu'on appelle l'aquaponie, 
une technique aux bienfaits sur le 
développement agricole. Les expé-
riences d'encensement de cette es-
pèce dans les bassins agricoles a 
permis aux agriculteurs d'abandon-
ner l'usage des pesticides. Cela 
étant donné que les déchets orga-
niques de ce poisson demeurent 
une bonne source de sels minéraux.

PROTECTION  
ET PROMOTION  
DE L’ENFANCE :  
La solidarité  

nationale veille 
sur l’intégration 

des groupes cibles 
 
Plusieurs mesures ont été prises par le 
ministère de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition fémi-
nine en direction des groupes cibles. 
Il s’agit, en premier lieu, d’assurer 
une prise en charge optimale des 
groupes d’enfants non assistés et ceux 
aux besoins spécifiques, notamment 
les femmes en détresse et les sans 
abris, pour leur garantir leur droit à la 
réintégration dans la société. Kamel 
Belalia, directeur des programmes 
protection et promotion de l’enfance 
et de l’adolescence et chargé du volet 
solidarité jeunesse au ministère de la 
Solidarité nationale, a présenté, lors 
de la journée de formation au profit 
des médias, organisée dernièrement 
par son département en coordination 
avec le ministère de la Communica-
tion, les différentes mesures propo-
sées par le secteur. «L’enfant algérien 
bénéficie aujourd’hui d’une protec-
tion constitutionnelle à travers la loi 
12-15 de juillet 15/2015 qui définit 
les devoirs de la famille, de la société 
et de l’Etat, afin d’assurer une protec-
tion contre toutes formes d’abus, et 
assurer une condition de vie opti-
male», note le même responsable. 
Dans ce sens, il avance que le minis-
tère de la Solidarité dispose de 104 
centres spécialisés dans la protection 
des enfants délinquants et la prise en 
charge des enfants secourus. Des cen-
tres qui, faut-il le rappeler, garantis-
sent l’éducation et la rééducation, 
assurent un suivi psychologique et 
médical, en plus d’activités cultu-
relles et sportives, ainsi que l’accom-
pagnement dans la préparation de 
leurs projets sociaux individuels et 
professionnels. Selon Belalia, 53 au-
tres centres se sont constitués en ré-
seaux au niveau de 40 wilayas, pour 
prendre en charge les enfants de 0 à 6 
ans, dont 10 établissements pour les 
hommes et 4 structures pour les 
femmes.

ALGÉRIE-ARABIE SAOUDITE:  
Belmehdi se félicite de la coopération 
pour les procédures du Hadj et Omra

Le ministre des Affaires religieuses et des Wakfs, Youcef Belmehdi a tenu, lundi à Alger, une séance de travail avec le 
ministre saoudien du Hadj et de la Omra, Tawfik Ben Fawzan Al-Rabiah concernant le Hadj 1444/2023, lors de laquelle 

les deux parties ont passé en revue les principales prestations et facilitations prévues pour cette saison. 

Hendrik Nienhuis a été condamné à 
une amende de 13 millions d’euros 
pour avoir, de 2000 à 2009, favorisé 
une entente illicite entre produc-
teurs et pêcheurs du crustacé de la 
mer du Nord. A 85 ans, Hendrik 
Nienhuis aura presque tout tenté 
pour échapper à la sanction, mais 
seul un hypothétique recours en 
cassation pourrait encore le sauver 
: celui que les Néerlandais ont bap-
tisé « le parrain de la crevette grise 
» a été condamné, mercredi 14 dé-
cembre, à une amende de 13 mil-
lions d’euros par le tribunal 
d’Arnhem-Leeuwarden pour avoir, 
de 2000 à 2009, favorisé une en-
tente illicite entre producteurs et pê-
cheurs de la précieuse crevette de la 
mer du Nord. Avec, pour consé-
quence, des prix surévalués pour le 
consommateur et des bénéfices re-
cord pour Heiploeg International, la 
société dont l’octogénaire a été le 
directeur. Le modèle très lucratif 
mis au point par Nienhuis et trois 

autres patrons a concerné les mar-
chés néerlandais, allemand, belge 
mais aussi français de « l’or gris ». 
Il aurait perduré si, effrayé par la 
menace que faisaient peser les auto-
rités européennes de la concurrence, 
l’un des signataires du pacte n’était 
passé aux aveux, afin d’échapper à 
une amende record. Pour les autres, 
les sanctions de la Commission eu-
ropéenne tombaient à la fin 2013 : 
28,7 millions d’euros d’amende, 
dont 27 millions pour la seule Hei-
ploeg, considérée comme l’instiga-
trice du projet. 

Mise en faillite 
Une catastrophe pour la firme de 
Zoutkamp, qui employait alors 
quelque 2 500 personnes aux Pays-
Bas, mais aussi en Belgique, au 
Danemark, en Inde, au Surinam et 
au Maroc. Mise en faillite, l’entre-
prise redémarrait rapidement, en 
vertu d’une pratique dite de « pre-
packaged deal » prévue par le droit 
des affaires néerlandais. Elle per-

met, en fait, la préparation du redé-
marrage d’une entreprise avant 
même la mise en faillite. Dénoncée 
par les syndicats et des créanciers 
floués de 100 millions d’euros, 
jugée peu conforme par la justice 
européenne, elle a cependant été 
approuvée par les autorités néer-
landaises. Et Heiploeg était alors 
rachetée par un de ses concurrents, 
qui, trop heureux, allait conserver 
cette marque phare du juteux mar-
ché du poisson et des crustacés. 

 « Mauvais génie » 
L’astuce juridique a surtout permis 
à Hendrik Nienhuis de tenter de re-
tarder les échéances, même si le 
curateur de l’entreprise, qui le qua-
lifiait de « mauvais génie », enten-
dait le poursuivre à titre personnel 
et obtenir de lui une vingtaine de 
millions d’euros. L’ancien patron 
répliquait qu’il avait lâché les 
rênes de Heiploeg en 2004 et en-
tendait, de toute façon, ne rien 
payer à personne. 

PAYS-BAS : 
Une amende record pour « le parrain  

de la crevette grise »

Opérationnelle durant plus d’une décen-
nie, cette ligne avait été mise à l’arrêt 
pour des raisons sécuritaires. Une liaison 
ferroviaire nocturne Alger-Oran. Pour-
quoi pas? Cette nouvelle ligne est tribu-
taire de la volonté populaire. La Société 
nationale des transports ferroviaires 
(Sntf) a engagé la réflexion. Pour ce faire, 
l'Entreprise ferroviaire a lancé un son-
dage d'opinion auprès de la population. 
Un sondage tenant compte de l'avis des 
voyageurs sur, notamment, le réaména-
gement horaire à apporter sur le pro-
gramme actuel des trains assurant les 
voyages Alger-/ Oran et retour, ainsi que 
quel serait son impact sur la fréquence de 
voyage. Un sondage entrant dans le cadre 
de l'étude du marché de plus en plus de-
mandeur et qui tient compte des transfor-
mations des modes de vie des 
populations. Une première. Ainsi, avant 
de s'engager dans cette action commer-
ciale, la Sntf a tenu à associer l'opinion 
publique, première concernée par cette 
démarche. Une gestion participative à 
même de légitimer cette opération com-

merciale. En vérité, le train de nuit liant 
les deux grandes viles du pays a été opé-
rationnel durant plus d'une décennie 
avant d'être mis à l'arrêt au début des an-
nées 1990 pour des raisons sécuritaires. 
En faisant état de sa volonté de relancer 
cette liaison, la Snrf compte amplement 
sur les différentes opinions citoyennes 
devant faire valoir sur les meilleures 
plages horaires de ces dessertes noc-
turnes.  

Cette nouveauté 
 Contribuera amplement à renforcer da-
vantage le transport ferroviaire. Un 
moyen prisé, ces dernières années, par les 
familles tant il évite, d'une part, les acci-
dents de la circulation routière et, d'autre 
part, les embouteillages. Outre le confort 
et le service, les voyageurs avancent éga-
lement les prix abordables. Nombreux 
sont ces passagers qui saluent cette action 
entreprise par la Sntf. Ces derniers sont, 
dans leur majorité, unanimes à soutenir 
que le retour du train de nuit Alger-Oran 
constitue un nouveau départ à même de 
valoriser, d'une part, le transport ferro-

viaire, et, d'autre part, de stimuler les en-
treprises privées de transport routier des 
voyageurs à améliorer leurs offres de ser-
vices, outre le renouvellement de leur 
parc roulant. Ces dernières années, le 
transport routier est devenu un facteur de 
danger au vu du nombre de bus impliqués 
dans les accidents de circulation. Les pro-
priétaires des bus devraient s'inspirer de 
la nouvelle approche de la Sntf qui sou-
ligne que cette «démarche fait partie de 
notre stratégie visant à offrir de meilleurs 
services adaptés à vos besoins de dépla-
cements». Ce sondage s'étale sur plu-
sieurs questions d'actualité. Il s'agit 
essentiellement de l'activité de ce train de 
nuit, les horaires de son départ et de son 
arrivée en plus des raisons de son utilisa-
tion la nuit. Les deux grandes villes du 
pays sont quotidiennement liées par liai-
sons assurées par deux trains Corrida po-
lyvalents bi-mode (thermique et 
électrique 25kV), pouvant atteindre une 
vitesse de 160 km/h. Long de 110 mètres, 
le train comprend six voitures et d'une ca-
pacité de 265 passagers. 

TRAFIC  FERROVIAIRE 
Retour du train de nuit Alger-Oran
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Mais, ces derniers jours, il a 
fallu qu’elle en convienne : 
le président Joe Biden, que 

les Européens étaient tellement sou-
lagés de voir succéder à Donald 
Trump à la Maison Blanche début 
2021, ne leur fait pas de cadeau. Et 
quand il s’agit de défendre l’écono-
mie américaine, il est prêt à sacrifier 
la leur. « Au début, on a sous-estimé 
les conséquences de la stratégie amé-
ricaine. Mais les Européens com-
mencent à comprendre qu’elle peut 
avoir un effet désastreux sur notre 
économie », commente un diplomate 
européen. Vendredi 25 novembre, les 
ministres du commerce des Vingt-
Sept ont enfin évoqué le sujet. Forts 
d’une énergie bon marché qu’ils 
vendent quatre fois plus cher aux Eu-
ropéens et qui leur donne, depuis le 
début de la guerre en Ukraine, le 24 
février, un avantage compétitif cru-
cial par rapport au Vieux Continent, 
les Etats-Unis ont aussi décidé de 
subventionner massivement (369 
milliards de dollars, soit 354 mil-
liards d’euros) les produits « verts » 
made in USA, notamment les voi-
tures électriques, les panneaux so-
laires et les batteries, dans le cadre 
de la loi sur la réduction de l’infla-
tion (IRA), qui entrera en vigueur le 
1er janvier 2023. 
La voie diplomatique privilégiée 

Pour les Vingt-Sept, cela signifie, 
très concrètement, le risque de voir 

leurs entreprises délaisser le Vieux 
Continent pour investir outre-At-
lantique. L’exode a d’ailleurs déjà 
commencé. Pour l’heure, la voie di-
plomatique est privilégiée. Des dis-
cussions ont lieu entre Washington 
et la Commission européenne, qui 
plaide pour que les Etats-Unis ne 

discriminent pas, dans leurs sub-
ventions, les produits européens – 
une faveur obtenue par le Canada 
ou le Mexique. Afin de laisser une 
chance à cette voie, les Vingt-Sept 
sont convenus d’attendre la tenue, 
le 5 décembre, de la prochaine réu-
nion du Conseil du commerce et 

des technologies réunissant l’UE et 
les Etats-Unis. « Les Etats-Unis ne 
vont pas défaire leur loi. Ils nous 
disent qu’il y a une marge d’inter-
prétation », confie un diplomate eu-
ropéen, qui n’attend « pas 
grand-chose » des négociations en 
cours.

Une offre de stage de Lidl, visant à 
recruter des jeunes pour travailler 
dans les magasins français de la 
marque, suscite une énorme polé-
mique sur les réseaux sociaux, ainsi 
que de nombreuses railleries. La 
nouvelle campagne de recrutement 
menée par Lidl suscite la polémique 
du fait d'un choix de mots pour le 
moins... tendancieux. Ces derniers 
jours, le groupe de grande distribu-
tion a dévoilé une série d'affiches in-
diquant ainsi que l'entreprise 
allemande est à la recherche de sta-
giaires dans l'Hexagone. Souhaitant 
faire "jeune" en utilisant un angli-
cisme, Lidl s'est pris les pieds dans 
le tapis avec une affiche sur laquelle 
on peut lire “Lancez votre carrière en 
tant que trainee”, relate le site du ma-
gazine GQ, jeudi dernier. Si, en an-
glais, le mot "trainee" fait référence 
à un stagiaire ou un apprenti, sa pro-
nonciation à la française oriente le 
message dans une tout autre direc-
tion. Comme l'on pouvait s'y atten-
dre, les internautes ont vite réagi - 
nombre d'entre eux avec humour - à 
la nouvelle campagne de recrute-
ment de Lidl. Si certains défenseurs 
de la langue française se demandent 
pourquoi Lidl utilise cet anglicisme 
plutôt que le mot “stagiaire” ; d'au-
tres, nombreux, se moquent du fait 
que le mot “trainee” peut faire réfé-
rence à “traînée”, dont l'une des dé-
finitions données par le dictionnaire 
Larousse est “femme 
débauchée”.Une offre de stage de 
Lidl, visant à recruter des jeunes 
pour travailler dans les magasins 
français de la marque, suscite une 
énorme polémique sur les réseaux 
sociaux, ainsi que de nombreuses 
railleries. La nouvelle campagne de 
recrutement menée par Lidl suscite 
la polémique du fait d'un choix de 
mots pour le moins... tendancieux. 
Ces derniers jours, le groupe de 
grande distribution a dévoilé une 

série d'affiches indiquant ainsi que 
l'entreprise allemande est à la re-
cherche de stagiaires dans l'Hexa-
gone. Souhaitant faire "jeune" en 
utilisant un anglicisme, Lidl s'est pris 
les pieds dans le tapis avec une af-
fiche sur laquelle on peut lire “Lan-
cez votre carrière en tant que 
trainee”, relate le site du magazine 
GQ, jeudi dernier. Si, en anglais, le 
mot "trainee" fait référence à un sta-
giaire ou un apprenti, sa prononcia-
tion à la française oriente le message 
dans une tout autre direction. 
Comme l'on pouvait s'y attendre, les 
internautes ont vite réagi - nombre 
d'entre eux avec humour - à la nou-
velle campagne de recrutement de 
Lidl. Si certains défenseurs de la 
langue française se demandent pour-
quoi Lidl utilise cet anglicisme plu-
tôt que le mot “stagiaire” ; d'autres, 
nombreux, se moquent du fait que le 
mot “trainee” peut faire référence à 
“traînée”, dont l'une des définitions 
données par le dictionnaire Larousse 
est “femme débauchée”. 

Un anglicisme mal choisi 
Certes, le mot “trainee” est écrit sans 
accent, confirmant le fait que Lidl 
faisait référence au statut de "sta-
giaire", il est néanmoins surprenant 

que les équipes marketing du groupe 
de grande distribution n'aient pas an-
ticipé le fait que le mot “trainee” en 
France est peu connu, au contraire 
du terme “intern” plus employé dans 
l'Hexagone. Pour l'instant, Lidl n'a 
toujours pas réagi à la polémique et 
les affiches sont toujours visibles sur 
de nombreux panneaux publicitaires. 
Le groupe allemand, spécialisé dans 
la vente de produits à bas prix, em-
ploie près de 45.000 personnes en 
France dans plus de 1.570 magasins. 

Un anglicisme mal choisi 
Certes, le mot “trainee” est écrit 
sans accent, confirmant le fait que 
Lidl faisait référence au statut de 
"stagiaire", il est néanmoins surpre-
nant que les équipes marketing du 
groupe de grande distribution n'aient 
pas anticipé le fait que le mot “trai-
nee” en France est peu connu, au 
contraire du terme “intern” plus em-
ployé dans l'Hexagone. Pour l'ins-
tant, Lidl n'a toujours pas réagi à la 
polémique et les affiches sont tou-
jours visibles sur de nombreux pan-
neaux publicitaires. Le groupe 
allemand, spécialisé dans la vente de 
produits à bas prix, emploie près de 
45.000 personnes en France dans 
plus de 1.570 magasins.

PLAN SOCIAL :  
Après Google, Meta  
ou Microsoft, Spotify 

supprime 6 %  
de ses effectifs 

 
Si Spotify a été ponctuellement ren-
table, le groupe basé à Stockholm 
accuse régulièrement des pertes de-
puis plusieurs années. Un nouveau 
géant du numérique prévoit des li-
cenciements. Le numéro un mondial 
des plateformes audio, Spotify, a an-
noncé, ce lundi, la suppression de 6 
% de ses effectifs, soit près de 600 
postes. Le plan de licenciement est 
le plus gros de la jeune histoire du 
fleuron suédois au demi-milliard 
d’utilisateurs, start-up fondée en 
2006 à Stockholm et devenu un des 
rares grands noms européens de la 
tech. Dans un message destiné aux 
employés et publié en ligne, son pa-
tron de 39 ans, Daniel Ek, a reconnu 
« un changement de culture » après 
des années de priorité à la croissance 
avant les profits. « Avec le recul, j’ai 
été trop ambitieux en investissant 
plus vite que notre croissance de 
chiffre d’affaires », a reconnu le di-
recteur général et cofondateur de 
Spotify. « Pour cette raison, nous ré-
duisons nos effectifs d’environ 6 % 
à travers le groupe », explique le pa-
tron du groupe coté à New York. Des 
entretiens individuels vont avoir lieu 
avec les employés concernés ce 
lundi, a-t-il précisé. Le plan social 
devrait coûter 35 à 45 millions de 
compensations. Si Spotify a été 
ponctuellement rentable, le groupe 
basé à Stockholm accuse régulière-
ment des pertes depuis plusieurs an-
nées, malgré une croissance 
fulgurante du nombre de ses abonnés 
et une avance sur ses concurrents 
comme Apple Music ou Amazon 
Music. Au troisième trimestre, le 
groupe, qui doit publier ses résultats 
annuels mardi prochain, a creusé sa 
perte nette, à 166 millions d’euros. 

Contexte « difficile » 
« Comme vous le savez, nous avons 
fait un effort considérable ces der-
niers mois pour réduire nos coûts, 
mais ça n’a tout simplement pas été 
suffisant », a justifié Daniel Ek lundi. 
Selon le milliardaire scandinave, les 
investissements de Spotify ont ainsi 
augmenté deux fois plus vite que ses 
revenus l’an passé. « Cela serait in-
tenable à long terme dans n’importe 
quel contexte, mais dans un environ-
nement macroéconomique difficile, 
il sera encore plus difficile de bou-
cher le trou », souligne-t-il. Spotify 
a également investi plus d’un mil-
liard d’euros dans le podcast ces der-
nières années, devenant là aussi 
numéro un mondial. Mais le retour 
financier reste encore à démontrer 
selon des analystes. Le développe-
ment du podcast lui a aussi valu des 
controverses, notamment avec la star 
américaine Joe Rogan accusé de ré-
pandre de la désinformation dans ses 
émissions. 
Le triple d’employés en cinq ans 

La plateforme, qui mélange un mo-
dèle d’abonnement et un modèle gra-
tuit utilisant la publicité, comptait fin 
septembre 456 millions d’utilisateurs 
au total, dont 195 millions d’abonnés 
payants. Elle prévoyait d’atteindre 
479 millions d’utilisateurs actifs 
mensuels fin 2022, dont 202 millions 
d’abonnés payants. Le groupe vise le 
milliard d’utilisateurs en 2030. Son 
chiffre d’affaires annuel avait atteint 
9,6 milliards d’euros en 2021 - dont 
la majeure partie grâce aux abonnés 
payants - tandis que le nombre d’em-
ployés avait lui triplé en cinq ans 
pour atteindre 9.800 fin septembre. 
L’annonce du groupe suédois suit 
une série de plans de licenciements 
chez les géants mondiaux du net ces 
dernières semaines, même si ses ef-
fectifs sont bien moins importants. 
Après des licenciements chez Ama-
zon, Meta, Google a à son tour an-
noncé vendredi 12.000 suppressions 
de postes dans le monde, soit un peu 
plus de 6 % de ses effectifs. Micro-
soft avait lui annoncé mercredi 
10.000 licenciements d’ici fin mars.

ETATS UNIS :  
Warren Buffett 

(Berkshire  
Hathaway) obtient  

le feu vert  
pour racheter  

50% d'Occidental 
Petroleum 

 
Berkshire Hathaway, la holding de 
Warren Buffett, a obtenu le feu vert 
du régulateur américain pour acqué-
rir jusqu'à 50% de la compagnie pé-
trolière Occidental Petroleum, selon 
un document réglementaire publié 
vendredi. Les titres du groupe pé-
trolier Occidental Petroleum Corpo-
ration ont bondi de 9,88%, pour 
clôturer à 71,29 dollars à Wall 
Street. Ceux de Bershire Hathaway 
ont lâché 2,30%, à 297,28 dollars. 
La Federal Energy Regulatory 
Commission (FERC) a indiqué ven-
dredi que la société d'investisse-
ment de Warren Buffett avait 
demandé, le 11 juillet, l'autorisation 
d'acquérir jusqu'à 50% de la compa-
gnie, qui est un des plus grands pro-
ducteurs de pétrole sur le territoire 
américain, avec d'importantes acti-
vités pétrochimiques et de produc-
tion électrique. Warren Buffett a 
commencé à gonfler sa participa-
tion dans Occidental Petroleum 
après l'invasion de l'Ukraine par la 
Russie et détient actuellement 
18,72% des actions ordinaires du 
groupe pétrolier, selon le document 
de la FERC. L'autorité de régulation 
du secteur a estimé que la transac-
tion "(n'aurait) pas d'effet préjudi-
ciable sur la concurrence" ni "sur 
les prix de gros de l'énergie élec-
trique". Occidental Petroleum est la 
cinquième plus importante capitali-
sation américaine dans le secteur 
pétrolier et pèse 66 milliards de dol-
lars. Depuis la première annonce de 
l'entrée de Berkshire Hathaway au 
capital, début mars, le titre a grimpé 
de 50%.

COMPETITIVITE :  
L’Europe peine à trouver une parade 
face au plan anti-inflation de Biden 

Face aux subventions massives dont vont bénéficier les produits made in USA à partir de janvier, l’Union européenne 
craint que les entreprises ne privilégient les Etats-Unis pour leurs investissements et leur production. Quand elle  

a un problème avec son allié américain, l’Union européenne (UE) a toujours du mal à l’admettre. 

Une offre d'emploi de Lidl provoque  
une vaste polémique
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GUERRE EN UKRAINE  :  
Démissions en série après un scandale  

de corruption à Kiev...
La Pologne a prévenu lundi qu’elle était prête à se passer de l’aval de Berlin, indécis sur la question, pour livrer des chars Leopard de fabrication  

allemande à l’Ukraine, où les forces russes continuent de revendiquer de petites avancées sur le terrain. 

L’Union européenne a annoncé 
qu’elle accordait 500 millions 
d’euros supplémentaires pour 

fournir des armements à Kiev et al-
louait 45 millions d’euros pour la 
formation des militaires ukrainiens 
sur le territoire de l’UE. Signe des 
tensions croissantes avec Moscou, 
deux des trois pays baltes, l’Estonie 
et la Lettonie, ont chacune annoncé 
leur décision d’expulser l’ambassa-
deur de Russie sur leur sol, emboî-
tant le pas à la Lituanie qui avait fait 
de même l’année dernière. 

Série de démissions en Ukraine 
après un scandale de corruption 

Plusieurs hauts responsables ukrai-
niens ont annoncé mardi leur démis-
sion après des révélations de la 
presse sur des achats présumés de 
provision pour l’armée à des prix 
gonflés, ont fait savoir les autorités 
en pleine invasion russe. Parmi les 
responsables qui ont démissionné fi-
gurent le vice-ministre de la Défense 
Viatcheslav Chapovalov, qui était en 
charge de l’appui logistique des 
forces armées, le chef adjoint de 
l’administration présidentielle Ky-
rylo Tymochenko et le procureur gé-
néral adjoint Oleksiï Simonenko. 

Un général-colonel russe démis 
de ses fonctions 

« Le général-colonel Mikhail Te-
plinsky a probablement été démis de 
ses fonctions de commandant opéra-

tionnel clé de la Russie en Ukraine. 
Teplinsky était l'officier sur le terrain 
chargé du retrait relativement réussi 
de la Russie de l'ouest du Dniepr en 
novembre 2022, et il a été salué en 
Russie comme un commandant com-
pétent et pragmatique », selon le mi-
nistère britannique de la Défense. « 
Le licenciement de Teplinsky est 
probablement un autre symptôme 
des divisions persistantes au sein de 
la haute hiérarchie de l'opération 
russe, alors que le général Valery Ge-
rasimov tente d'imposer son autorité 
personnelle sur la campagne », no-
tent encore les services britanniques. 

La Finlande doit envisager  
l’option d’adhérer à l’Otan  

sans la Suède, estime son chef  
de la diplomatie 

La Finlande doit envisager l’option 
d’une adhésion à l’Otan sans la 
Suède, a affirmé pour la première 
fois mardi son ministre des Affaires 
étrangères après que le président turc 
Erdogan a exclu un feu vert d’An-
kara à la candidature suédoise. Une 
adhésion conjointe des deux pays 
nordiques reste « la première option 
» mais « nous devons évidemment 
évaluer la situation, si quelque chose 
s’est produit qui fait qu’à long terme 
la Suède ne peut plus avancer », a af-
firmé le chef de la diplomatie Pekka 
Haavisto à la télévision publique 
Yle, jugeant toutefois qu’il est « trop 

tôt pour prendre une position » 
Le chef adjoint du bureau du 

président de l'Ukraine a présenté 
sa démission 

Kyrylo Tymoshenko, chef adjoint 
du bureau du président de 
l'Ukraine, confirme avoir présenté 
sa démission à Volodymyr Ze-
lensky. Dans un message publié sur 
Instagram, il remercie le président 

ukrainien pour « l'opportunité de 
faire de bonnes actions chaque mi-
nute de chaque jour », ainsi que de 
nombreuses autres personnes, dont 
sa famille et des fonctionnaires 
ukrainiens. 
18.483 victimes civiles en Ukraine 

depuis le début de la guerre 
Du 24 février 2022, date du début 
de l'attaque armée de la Fédération 

de Russie contre l'Ukraine, au 22 
janvier 2023, le Haut-Commissa-
riat des Nations unies aux droits de 
l'homme (HCDH) a enregistré 
18.483 victimes civiles dans le 
pays : 7.068 tués et 11.415 blessés 
», écrit le Haut-Commissariat des 
Nations Unies aux droits de 
l'homme dans son dernier bulletin. 
Parmi ces victimes, « 180 filles et 
223 garçons, ainsi que 35 enfants 
», ont été tués. 

L’Afrique du Sud se proclame 
 « amie » de la Russie 

L’Afrique du Sud, qui avait refusé 
de condamner Moscou depuis le 
début de la guerre en Ukraine, a 
franchi un nouveau cap lundi en se 
proclamant « amie » de la Russie. 
Le pays d’Afrique australe a ré-
cemment annoncé qu’il accueille-
rait en février les marines russe et 
chinoise pour des manoeuvres 
communes au large de ses côtes et 
« renforcer des relations déjà flo-
rissantes ». « Tous les pays effec-
tuent des exercices militaires avec 
leurs amis », a déclaré lundi la mi-
nistre sud-africaine des Affaires 
étrangères, Naledi Pandor, lors 
d’une conférence de presse à l’is-
sue d’une rencontre avec son ho-
mologue russe Sergueï Lavrov. La 
ministre a salué « une rencontre 
des plus agréables » avec un « par-
tenaire précieux ».

SYRIE :  
La France a rapatrié 15 femmes et 32 enfants des camps  

de prisonniers djihadistes

Il s’agit de la troisième opération de 
rapatriement d’ampleur, après juillet 
et octobre 2022. La France, sous 
pression des organisations humani-
taires, a procédé mardi au rapatrie-
ment de 15 femmes et 32 enfants qui 
étaient détenus dans les camps de 
prisonniers djihadistes dans le nord-
est de la Syrie. « Les mineurs ont été 
remis aux services chargés de l’aide 
à l’enfance et feront l’objet d’un 
suivi médico-social », a précisé le 
ministère français des Affaires étran-
gères dans un communiqué qui a pi-
loté cette opération. « Les adultes ont 
été remises aux autorités judiciaires 
compétentes », a-t-il ajouté. Il s’agit 
de la troisième opération de rapatrie-
ment d’ampleur après celle du 5 juil-
let 2022 quand la France a rapatrié 
16 mères et 35 mineurs et celle d’oc-
tobre qui avait permis le retour de 15 
femmes et 40 enfants. Les femmes et 
enfants rapatriés ce mardi, proches 
de djihadistes de l’Etat Islamique, se 

trouvaient dans le camp de Roj sous 
administration kurde, situé à une 
quinzaine de kilomètres des fron-
tières irakienne et turque. 

La France condamnée 
La France a été particulièrement 
frappée par des attentats djihadistes, 
notamment en 2015, fomentés par 
l’Organisation de l’Etat islamique. 
Les autorités françaises ont remercié 
« l’administration locale du nord-est 
de la Syrie pour sa coopération, qui 
a rendu possible cette opération ». 
Cette opération intervient peu après 
que le Comité contre la torture de 
l’ONU a condamné la France pour 
ne pas avoir rapatrié les ressortis-
santes françaises des camps de pri-
sonniers du nord-est de la Syrie. Le 
Comité avait été saisi en 2019 par 
des familles de ces femmes et en-
fants, considérant que la France, en 
ne procédant pas à leur retour, violait 
les articles 2 et 16 de la Convention 
contre la torture et les traitements 

inhumains ou dégradants. 
Cas par cas 

L’Etat français, dans ses observa-
tions transmises au comité onusien 
et citées dans la décision rendue la 
semaine dernière, avait motivé sa 
politique de rapatriement au cas par 
cas, en soulignant que la Convention 
n’imposait pas à un pays de protéger 
ses ressortissants dans un territoire 
qui n’est pas sous sa juridiction. Le 
Comité a toutefois estimé que si 
l’Etat français « n’est pas à l’origine 
des violations subies » par les 
femmes et les enfants dans les 
camps, « il demeure toujours dans 
l’obligation » de les protéger « 
contre des violations graves des 
droits de l’homme en prenant toutes 
les mesures nécessaires et possibles 
».La France avait déjà été condam-
née en 2022 par le Comité des droits 
de l’enfant puis la Cour européenne 
des droits de l’homme pour son 
manque d’action dans le retour de 

femmes et de mineurs. Ces Fran-
çaises s’étaient rendues volontaire-
ment dans les territoires contrôlés 
par les groupes djihadistes en zone 
irako-syrienne. Elles avaient été cap-
turées au moment de la chute de 
l’Organisation de l’Etat islamique en 
2019. Et leurs enfants sont pour 
nombre d’entre eux nés dans les 
camps. 

Recours judiciaires 
Sollicité par l’AFP, le Quai d’Or-
say n’a pas précisé combien d’en-
fants et femmes sont susceptibles 
d’être encore rapatriés. Environ 
300 mineurs français ayant sé-
journé dans des zones d’opération 
de groupes terroristes sont rentrés 
en France, dont 77 par rapatrie-
ment, avait indiqué début octobre 
le ministre de la Justice Éric Du-
pond-Moretti lors d’une audition 
devant le Sénat. Malgré les exhor-
tations répétées de l’administration 
kurde, la plupart des pays occiden-
taux refusaient jusqu’alors de rapa-
trier leurs citoyens de ces camps, 
se contentant de rapatriements au 
compte-goutte par crainte d’éven-
tuels actes terroristes sur leur sol. 
Mais les recours judiciaires se sont 
multipliés dans les pays alors que 
dans les camps la violence est en-
démique et les privations nom-
breuses. Ainsi, le Canada a 
annoncé vendredi avoir accepté de 
rapatrier six femmes et 13 enfants 
canadiens détenus dans le nord-est 
de la Syrie. En novembre, le gou-
vernement néerlandais avait lui 
procédé au retour de 12 citoyennes 
et de leurs 28 enfants, la plus 
grosse exfiltration de familles de 
djihadistes jamais organisée par les 
Pays-Bas. Mi-décembre, un collec-
tif de familles des ressortissantes 
françaises détenues avait indiqué 
que 150 enfants restaient encore « 
parqués dans les camps de prison-
niers syriens ».

CORÉE DU NORD :  
Joe Biden nomme  

une émissaire spéciale 
sur les droits  
de l’homme 

 
Si elle est confirmée par le Sénat, 
Julie Turner va occuper un poste 
vacant depuis 2017 car Donald 
Trump cherchait à nouer des liens 
avec Pyongyang. C’est une déci-
sion qui ne va pas faire plaisir à 
Pyongyang. Le président américain 
Joe Biden a nommé lundi une émis-
saire spéciale sur les droits de 
l’homme en Corée du Nord, un 
poste laissé vacant pendant tout le 
mandat de l’ancienne administra-
tion de Donald Trump. Il avait été 
créé par une loi en 2004 visant à 
faire pression sur la question des 
droits de l’homme. Le poste, qui a 
le rang d’ambassadeur, a été confié 
à une diplomate de carrière, Julie 
Turner, qui dirige actuellement la 
section Asie du bureau des droits 
de l’homme au sein du département 
d’Etat américain. Il n’était pas 
pourvu depuis janvier 2017, alors 
que l’ancien président Donald 
Trump cherchait à nouer des liens 
avec Pyongyang, rencontrant le di-
rigeant nord-coréen Kim Jong-un à 
trois reprises. Cela avait conduit à 
apaiser les tensions entre les deux 
pays, sans que cela ne débouche sur 
un accord à long terme. 

Emprisonnement de masse  
et travail forcé, selon  
le département d’Etat 

La tension est montée de façon 
spectaculaire ces derniers mois 
entre la Corée du Nord et son voisin 
du Sud ainsi que les Etats-Unis et le 
Japon en raison du nombre record 
en 2022 de tirs de missiles par 
Pyongyang. Dans son dernier rap-
port annuel sur les droits de 
l’homme, le département d’Etat 
avait dénoncé de vastes abus dans le 
pays communiste reclus, y compris 
l’emprisonnement de masse et le 
travail forcé. Julie Turner, qui parle 
couramment le français et le coréen 
selon sa biographie officielle, doit 
encore être confirmée à ce poste par 
un vote du Sénat américain.
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PALESTINE:  
Shtayyeh appelle l'UE à protéger  

la solution à deux Etats
Le Premier ministre palestinien Mohammad Shtayyeh a appelé, lundi, l'Union européenne (UE) à intervenir  

pour protéger le peuple palestinien et la solution à deux Etats, mettant en garde contre la dangereuse escalade  
sioniste dans les territoires occupés. 

Mohammad Shtayyeh a 
lancé cet appel lors de sa 
rencontre avec le président 

de la commission des Affaires étran-
gères du parlement européen, David 
McCallister, à Bruxelles, selon un 
communiqué du bureau du Premier 
ministre palestinien. M. Shtayyeh a 
averti que les actions et les déclara-
tions des nouvelles autorités sio-
nistes "rendent la situation en 
Palestine extrêmement dangereuse 
et qu'une intervention sérieuse est 
nécessaire pour protéger le peuple 
palestinien et préserver la solution à 
deux Etats". Le Premier ministre pa-
lestinien a appelé à faire en sorte de 
"ne pas permettre au nouveau gou-
vernement (sioniste) qui comprend 

des extrémistes et des criminels 
condamnés, de franchir les lignes 
rouges sans dissuasion ni sanction, 
en particulier en ce qui concerne les 
droits de l'homme et l'expansion des 
colonies". Il a demandé aux Euro-
péens de faire pression sur l'entité 
sioniste notamment "en imposant 
des sanctions aux colonies et à leurs 
produits, et en révisant les accords 
de partenariat et de coopération 
entre l'Union européenne et (l'occu-
pation)". Il a également appelé 
l'Union européenne et ses pays 
membres à "reconnaître l'Etat de Pa-
lestine". Le Premier ministre pales-
tinien est arrivé, dimanche, à 
Bruxelles pour rencontrer des res-
ponsables européens.

FRANCE: 
Des milliers de personnes manifestent à Paris

On était loin de l’affluence constatée 
lors de la journée de jeudi, qui avait 
réuni entre un et deux millions de 
manifestants dans toute la France, 
selon les estimations de la police ou 
de la Confédération générale du tra-
vail. Des milliers de personnes ont 
défilé samedi dans le froid à Paris 
contre la réforme des retraites, ré-
pondant à l'appel d'organisations de 
jeunesse mais aussi de La France in-
soumise (LFI, opposition de gauche 
radicale), désireuses d'entretenir la 
flamme de la contestation. «Résis-
tance!», «on est là, même si Macron 
ne le veut pas»: alors qu'un projet de 
loi prévoyant le recul de l'âge de dé-
part à la retraite de 62 à 64 ans doit 
être présenté, aujourd'hui, en Conseil 
des ministres, un cortège mené par 
les jeunes, mais brassant toutes les 
générations, a cheminé entre les 
places de la Bastille et de la Nation 
sans incident notable. On était loin 
de l'affluence constatée lors de la 
journée de jeudi, qui avait réuni entre 
un et deux millions de manifestants 
dans toute la France selon les estima-
tions de la police ou de la Confédé-
ration générale du travail. 

Revendiquant quelque 150 000 par-
ticipants, les organisateurs peuvent 
se targuer d'avoir atteint leur objec-
tif. D'autres comptages sont toutefois 
nettement plus mesurés: 12 000 per-
sonnes selon une source policière, 14 
000 selon le cabinet Occurrence pour 
un collectif de médias. Dans la foule, 
Charlotte Lamorlette, metteuse en 
scène de 30 ans, et Chloé Kiskipour, 
comédienne de 29 ans, estiment de 
concert qu'«on est au début du mou-
vement, il faut envoyer un signal fort 
et encourager d'autres personnes à 
venir». À ses côtés, Zoé Lorioux-
Chevalier, membre du parti Généra-
tions, embraye. «On a envie d'en 
découdre, on a envie de dire qu'on ne 
sera pas la génération sacrifiée». Pré-
sent dans la foule, Jean-Luc Mélen-
chon, leader de La France Insoumise 
(LFI), a lancé à l'adresse d'Emma-
nuel Macron: «Soyez maudit de vou-
loir transformer toute notre existence 
en marchandise.» 

Le projet et sa mesure phare 
 Le report de l'âge de départ à 64 
ans, contre 62 aujourd'hui, se heurte 
à un front syndical uni et une large 
hostilité dans l'opinion d'après les 

sondages. Ce test politique pour le 
président Emmanuel Macron inter-
vient dans un contexte économique 
et social tendu, les Français subis-
sant les effets d'une forte inflation, à 
5,2% en moyenne en 2022. Le gou-
vernement a fait le choix d'allonger 
la durée de travail, pour répondre à 
la dégradation financière des caisses 
de retraite et au vieillissement de la 
population. Il défend son projet en 
le présentant comme «porteur de 
progrès social», notamment en reva-
lorisant les petites retraites. Un in-
génieur franco-espagnol de 26 ans, 
qui prenait des photos lors d'une ma-
nifestation jeudi à Paris contre la ré-
forme des retraites, a dû être amputé 
d'un testicule après un coup de ma-
traque d'un policier, a-t-on appris, 
hier, auprès de son avocate qui va 
porter plainte. Sur des clichés circu-
lant sur les réseaux sociaux et des 
vidéos, on voit un policier donner un 
coup de matraque à l'entrejambe 
d'un homme au sol, qui tient un ap-
pareil photo dans une main, puis re-
partir. L'homme avait été jeté au sol 
par un autre policier, selon son récit. 
L'avocate du jeune homme a indiqué 

qu'une plainte pour violences volon-
taires était en cours de dépôt. «C'est 
une qualification criminelle, on n'est 
pas dans un état de légitime défense 
ou de nécessité, j'en veux pour 
preuve les images qu'on a et le fait 
qu'il n'ait pas été interpellé par la 
suite», a précisé Me Lucie Simon. 
La scène s'est déroulée au moment 
de heurts entre manifestants et 
forces de l'ordre, avec jets de projec-
tiles et usage de gaz lacrymogènes. 
La manifestation avait rassemblé 
des centaines de personnes. La pré-
fecture de police a demandé à ce que 
«les circonstances exactes de l'inci-
dent rapporté soient éclaircies», pré-
cisant que les faits se sont produits 
«dans un contexte d'extrême vio-
lence et dans le cadre d'une manoeu-
vre de police pour interpeller des 
individus violents». L'ingénieur, qui 
vit en Guadeloupe, «est encore en 
état de choc et n'arrête pas de de-
mander pourquoi» il a été blessé. «Il 
ne représentait pas un danger, il res-
sent une incompréhension, un choc 
et une colère car il va subir des 
conséquences irréversibles», a sou-
ligné Me Simon.

De nouvelles règles d'entrée  
en Cisjordanie "isolent davantage  

les Palestiniens"
De nouvelles directives sionistes 
sur l’accès à la Cisjordanie pour 
les étrangers menacent d'"isoler 
davantage les Palestiniens en les 
écartant de leurs proches et de la 
société civile mondiale", a dé-
claré Human Rights Watch 
(HRW), lundi. Ces directives, 
entrées en vigueur en octobre 
2022 et modifiés en décembre 
2022, établissent des procédures 
détaillées d'entrée et de séjour en 
Cisjordanie pour les étrangers, 
explique HRW dans un commu-
niqué publié sur son site. Depuis 
plusieurs années, les autorités 
sionistes rendent difficile pour 
les étrangers d'enseigner, d'étu-
dier, de faire du bénévolat, de 
travailler ou de vivre en Cisjor-
danie. "Les nouvelles directives 
codifient et renforcent les res-
trictions de longue date, mena-
çant de rendre encore plus 
difficile pour les Palestiniens de 
Cisjordanie, qui sont déjà 
confrontés à de sévères restric-
tions de mouvement (imposées 
par l'occupation), d'être avec des 
membres de leur famille, et de 

s'engager avec des étudiants 
étrangers, des universitaires, des 
experts et d’autres", déplore 
l'ONG. En rendant plus difficile 
pour les gens de passer du temps 
en Cisjordanie, l'entité sioniste 
fait un pas de plus vers "la trans-
formation de la Cisjordanie en 
un autre Ghaza", où deux mil-
lions de Palestiniens vivent pra-
tiquement isolés du monde 

extérieur depuis plus de 15 ans, 
déclare Eric Goldstein, directeur 
adjoint de la division Moyen-
Orient et Afrique du Nord à 
Human Rights Watch. "Cette po-
litique est conçue pour affaiblir 
les liens sociaux, culturels et in-
tellectuels que les Palestiniens 
ont essayé de maintenir avec le 
monde extérieur", dénonce 
l'ONG.

FRONTIERES 
LIBAN/ENTITE  

SIONISTE :  
La Finul met  

en garde contre 
tous les travaux 

ou activités  
sensibles 

 

La Force intérimaire des Nations 
unies au Liban (Finul) a mis en 
garde, vendredi dernier, contre tous 
les travaux ou activités pouvant en-
traîner des tensions près des fron-
tières entre le Liban et l’entité 
sioniste, a rapporté l’Agence natio-
nale de l’information. «Les Casques 
bleus de la Finul sont sur le terrain 
pour vérifier toute éventuelle viola-
tion de la Ligne bleue, réduire les 
tensions et éviter les malentendus», 
a affirmé la porte-parole de la force 
onusienne, Andrea Tenenti. «Nous 
sommes en contact constant avec les 
deux parties et nous soulignons la 
sensibilité de tous les travaux ou ac-
tivités proches de la Ligne bleue»,  a-
t-il ajouté. Les propos de Tenenti 
interviennent deux jours après une 
montée des tensions à la frontière 
sud du Liban liée à un excavateur de 
la partie sioniste qui a traversé la 
ligne de démarcation entre les deux 
pays, poussant l’armée libanaise à 
intervenir pour stopper les travaux 
d’ingénierie militaire sioniste. 
 

MAROC :  
Un parti constate 
l’accumulation  

de dossiers  
de corruption  

 
La Fédération de gauche marocaine, 
une alliance politique de deux partis, 
a mis en garde, dimanche, contre 
l’accumulation  de dossiers de cor-
ruption, un phénomène qui touche 
différents secteurs d’activité au 
royaume, appelant à mettre fin à 
l’impunité. Fatima El-Tamni, parle-
mentaire de la Fédération, a relevé 
dans une question au Premier minis-
tre Aziz Akhannouch, que « de nou-
veaux dossiers de corruption 
s’ajoutent à d’autres déjà accumulés 
depuis des années, et font état de 
soupçons d’exploitation des deniers 
publics et d’en disposer sans  droit et 
sans respecter les procédures judi-
ciaires connues ». La députée a dé-
claré que « la corruption est devenue 
endémique dans tous les secteurs et 
domaines », soulignant que « les mé-
canismes de contrôle existants pei-
nent à mettre fin aux diverses formes 
de gaspillage, de détournement et de 
disposition illégale de fonds publics 
». Al-Tamni s’est demandée : « 
Pourquoi, malgré la disponibilité 
d’un système juridique pour protéger 
les fonds publics en tant qu’épine 
dorsale de la vie économique et du 
développement, la main des corrom-
pus s’y étend-elle toujours? », souli-
gnant la nécessité de « prendre des 
mesures pratiques pour motiver un 
groupe d’institutions concernées (…
), à assumer leurs  responsabilités 
pour freiner le pillage de l’argent pu-
blic ».

6ECONGRÈS  
DU FRONT POLISARIO :  

Annonce de la nouvelle 
composante  

du Secrétariat  
national sahraoui 

 
La commission électorale du 16eCongrès du 
Front Polisario, tenu à Dakhla, dans les camps 
des réfugiés sahraouis, a annoncé, à une heure 
tardive de la nuit de dimanche, les résultats dé-
finitifs de l’élection des membres du Secréta-
riat national sahraoui, et ce, lors de la séance 
de clôture des travaux de ce rendez-vous. La 
commission a dévoilé la liste des vainqueurs 
du deuxième tour, au nombre de 25 sur un total 
de 75 candidats à ce poste, tandis que les résul-
tats du premier tour ont penché en faveur de 
deux candidats qui ont  obtenu le quorum 
conformément au statut du Front Polisario. 
Brahim Ghali a été reconduit, vendredi dernier, 
au poste de SG du Front Polisario lors des tra-
vaux du congrès après leur prolongation de 
deux jours supplémentaires puis de 72 heures. 
Il a obtenu 1.253 voix, soit 69% des voix ex-
primées et 1.870 voix sur les 2.097 votants, 
contre 563 voix pour El Bachir Mustapha Es-
sayed, soit 31% des voix exprimées,  selon la 
commission électorale au Congrès auquel plus 
de 2.000 congressistes et 300 personnalités 
d’Afrique, d’Amérique latine et d’Europe 
prennent part  et dont les travaux se sont ou-
verts le 13 janvier dernier.



CÉSAR : 

Après le prix décerné 

à Roman Polanski, 

Roselyne Bachelot 

se serait « évidemment

levée » comme 

Adèle Haenel

La ministre de la Culture se serait «
évidemment levée » après le César à
Polanski, jure-t-elle sur BFMTV,
tout en annonçant des mesures
contre le sexisme dans la culture. «
Evidemment je me serai levée, il n’y
avait pas de doute », a juré Roselyne
Bachelot. La ministre de la Culture,
invitée ce matin sur BFM TV, s’ex-
primait à propos de la cérémonie des
César, qui ont vu le César de meil-
leur réalisateur accordé en février à
Roman Polanski, visé par des accu-
sations de viol. Elle était aussi inter-
rogée sur les propos de la réalisatrice
Maïwenn qui a estimé dans une in-
terview à Paris Match « fou ce
qu’elles (les militantes féministes)
peuvent dire comme conneries ces
derniers temps », les qualifiant de «
femmes qui n’aiment pas les
hommes ». Tout en se refusant à
commenter ces propos, Roselyne
Bachelot a estimé que « la récom-
pense de Roman Polanski était mal
venue » et qu'elle « a blessé à juste
titre des militantes » : « L’association
des César aurait dû sans doute éviter
ce genre de difficulté. »

Des actions contre

les violences sexuelles

L’ex chroniqueuse et ministre de la
Santé en a profité pour annoncer des
mesures pour combattre les vio-
lences sexistes et le harcèlement
dans le monde culturel : « Ce que je
veux, c’est combattre les violences
sexuelles, sexistes et harcelantes
dans tous les établissements dont j’ai
la responsabilité. La parole se libère
aussi dans les conservatoires, dans
les compagnies, dans les festivals et
ça, c’est quelque chose qui est très
important pour moi. Je communi-
querai dans quelques semaines les
actions que je souhaite mener dans
ce domaine. » Roselyne Bachelot est
connue pour son engagement contre
le sexisme et les violences sexuelles.
En 2016, elle avait notamment signé
une tribune avec 16 anciennes minis-
tres contre le harcèlement sexuel.

A
ya Nakamura s'est mise à
nue dans les pages du ma-
gazine Le Monde, pour le-

quel elle a également posé en
couverture. 
De rares confidences au sujet de
son adolescence difficile au coeur
"de la cité des 3000" à Aulnay-
Sous-Bois ont notamment été faites
lors de cet entretien. On y apprend
alors que l'ex-compagne du rap-
peur Niska "a été retirée à ses pa-
rents pour être placée en foyer", la
relation avec son père étant alors
"ténue" à ce moment-là de sa vie.Ce
dernier n'aurait "jamais écouté sa
musique" et vivrait désormais "loin
de la France", "ne prenant que très
rarement" de ses nouvelles. De quoi
"forger la résilience" de la chan-
teuse, elle qui n'a cependant pas
souhaité s'exprimer sur ce sujet, car
elle le juge comme "trop person-
nel".

UNE RUPTURE DIFFICILE

"J'ai toujours dit que je chantais ce que
je vivais", a-t-elle ajouté dans la foulée.
Car effectivement, elle n'hésite pas à
parler de sa vie intime dans ses mor-
ceaux, l'un de ses plus gros titres,
Djadja, étant inspiré d'un jeune homme
mystérieux qui lui aurait menti et pro-

pagé de fausses rumeurs sur elle. Et
pour rester sur l'aspect sentimental, Aya
Nakamura est aujourd'hui, pour rappel,
séparée de Vladimir Boudnikoff, le
père de sa fille Ava (elle est également
la maman d'Aïcha, née il y a sept ans
d'une précédente relation).Un produc-
teur et manager, avec qui elle a connu
une séparation sulfureuse, puisqu'en
novembre dernier, BFMTV révélait

qu'ils allaient tous les deux être jugés
pour "violences par conjoint avec ITT
(incapacité totale de travail, ndlr) de
moins de huit jours", pour des faits da-
tant de l'été dernier. Un procès qui a été
repoussé et qui se tiendra finalement le
26 janvier prochain. Une date qui cor-
respond également à la sortie de son
nouvel et quatrième album DNK. Un
projet très attendu, alors qu'elle vient
tout récemment de vendre en un temps
record les places de ses trois concerts
qui se tiendront à l'Accor Arena les 26,
27 et 28 mai prochains. Aya Nakamura
- Les célébrités au photocall du défilé
Jacquemus pour la présentatation de la
toute dernière collection "Le Raphia"
au Bourget, Seine-Saint-Denis (93),
France, le 12 décembre 2022. Habitué
à ne pas suivre le calendrier de la
Fashion Week de Paris, le designer a
présenté sa toute dernière collection
"Le Raphia" avec l'une une de ses cou-
leurs favorites : le beige. 

Le parquet général avait requis la
confirmation du non-lieu. Nouveau
non-lieu pour Gérald Darmanin. La
chambre de l’instruction de la cour
d’appel a rendu sa décision ce mardi
confirmant la décision du non-lieu ren-
due en première instance en juillet der-
nier. Sophie Patterson-Spatz avait fait
appel contre cette décision en faveur du
ministre de l’Intérieur Gérald Darma-
nin, qu’elle accuse de l’avoir violée en
2009. Le procureur général de Paris
Rémy Heitz a confirmé dans un com-
muniqué le sens de cette décision de la
chambre de l'instruction qui vient dé-
blayer un peu plus l'horizon politique

de Gérald Darmanin en mettant un
terme à ce dossier très sensible, ouvert
depuis 2017. Selon des documents
consultés par l’AFP, le parquet général
avait requis la confirmation du non-
lieu, écartant « l’hypothèse d’accusa-
tions mensongères ou malveillantes »
de Sophie Patterson-Spatz, mais esti-
mant « qu’il ne peut être considéré
qu'(elle) n’a pas consenti à l’acte sexuel
». L’avocate de la plaignante a estimé
au contraire que sa cliente n’était pas
consentante. Me Elodie Tuaillon-Hibon
évoque un « viol par surprise » et un
rapport sexuel « extorqué », « ni libre,
ni consenti ».

AYA NAKAMURA RETIRÉE À SES PARENTS ET PLACÉE EN FOYER : 

Un sujet "trop personnel" 
qu'elle refuse d'aborder

ACCUSATIONS DE VIOL : 

Non-lieu en faveur de Gérald Darmanin 
confirmé en appel

La comédienne est revenue sur le
maintien en poste de Gérald Darma-
nin.Adèle Haenel est revenue sur la
loi « sécurité globale » ainsi que sur
le ministre de l’Intérieur dans A l’air
libre lundi sur Mediapart. La comé-
dienne, qui a confié au média en ligne
fin 2019 avoir été victime lorsqu’elle
était adolescente d’attouchements et
de harcèlement de la part du réalisa-

teur Christophe Ruggia, a évoqué le
maintien en poste de Gérald Darma-
nin, visé par une accusation de viol,
de harcèlement sexuel et d’abus de
confiance. « Je trouve extrêmement
problématique que Gérald Darmanin
soit ministre de l’Intérieur, dans la
mesure où cette personne a été accu-
sée de viol et a reconnu avoir utilisé
son pouvoir pour obtenir des faveurs

sexuelles », a-t-elle fustigé auprès de
la journaliste Valentine Oberti.

« Un message catastrophique »

« Je trouve problématique que cette
personne soit responsable de la police
(…) ce n’est pas possible que cette
personne s’exprime au nom de la loi
», a-t-elle poursuivi avant de repren-
dre. Une personne qui est à ce point

problématique du point de vue des
violences sexuelles soit ministre de
l’Intérieur, c’est un message catastro-
phique ». La comédienne avait mar-
qué la 45e cérémonie des César par
son départ de la salle quand Roman
Polanski, visé par des accusations de
viols, s’est vu attribuer en son ab-
sence le prix de la meilleure réalisa-
tion.

« Ce n’est pas possible que Darmanin s’exprime 
au nom de la loi » fustige Adèle Haenel sur Mediapart

De nombreuses personnalités artis-
tiques ont signé une tribune initiée par
la philosophe Sabine Prokhoris pour
montrer leur soutien au film "Les
Amandiers" de Valeria Bruni-Tedeschi
et s'insurger de "la mise au pilori" de
l'acteur Sofiane Bennacer ainsi que
celle de la réalisatrice. Deux camps
s'opposent dans l'affaire Sofiane Ben-
nacer, un des acteurs du film Les
Amandiers. D'une part celles et ceux
qui réclament défendre les droits des
femmes et des victimes en mettant en
lumière les agissements supposés (viols
et violences) de ce jeune acteur et s'in-
surgeant contre l'attitude de la réalisa-

trice Valeria Bruni-Tedeschi, sa com-
pagne lors du tournage et accusée de ne
pas avoir voulu se passer de ce comé-
dien considéré par certains comme
toxique. D'autre part, il y a les per-
sonnes qui refusent de bafouer la pré-
somption d'innocence et sont choquées
par ce lynchage médiatique de l'homme
autant que de l'oeuvre qui a pu être dé-
programmée de certaines salles. Dans
Le Point, une centaine d'artistes parmi
lesquels des noms très connus, s'est
mobilisée, à l'initiative de la philosophe
Sabine Prokhoris, contre cette situation
et ont signé une tribune contre la pré-
somption de culpabilité. Charlotte

Gainsbourg, son compagnon Yvan
Attal, Fanny Ardant, Charles Berling,
Patrick Chesnais, Béatrice Dalle, Anny
Duperey, Guillaume Durand, Brigitte
Lahaie, Frédéric Mitterrand, Eric Naul-
leau ou encore les 3 Seigner, Emma-
nuelle, Mathilde et Marie-Amélie, font
partie de la centaine de signataires de
ce texte qui rappelle la beauté du film,
dans un premier temps acclamé et dés-
ormais dans l'oeil du cyclone. L'acteur
qui a été rayé de la liste des révélations
des César, est considéré coupable avant
son procès, tandis que la soeur de Carla
Bruni-Sarkozy est accusée d'être com-
plice. Un emballement médiatique

inadmissible - avec en point d'orgue la
couverture controversée de Libération
- qui discrédite la véritable lutte contre
les violences faites aux femmes, d'après
ce texte.

de graves conséquences envisagées

Cette tribune met aussi en avant le fait
que les nombreux et talentueux acteurs
du film ont pâti de cette situation. Seul
Vassily Schneider, frère de Niels, a osé
s'exprimer, clamant être reconnaissant
de tout ce que lui a apporté la cinéaste.
"La défense des femmes est une affaire
trop sérieuse pour être laissée aux

mains d'une doxa activiste – relayée par
une sphère médiatique obnubilée par
les effets de buzz. À terme, pareil dérè-
glement menace le féminisme, et la so-
ciété tout entière dans ses idéaux
d'égalité et de justice pour tous. Ces
idéaux sont notre bien à tous", lit-on
dans la tribune. À noter, Vincent Perez
ou encore Carla Bruni ne font pas partie
des signataires alors qu'ils avaient ou-
vertement affiché leur colère contre le
traitement médiatique de l'affaire. La
femme de Nicolas Sarkozy s'en était
notamment pris à Libération pour sa
Une consacrée à Sofiane Bennacer, lui
lançant un "honte à toi" sur Instagram.

CHARLOTTE GAINSBOURG ET YVAN ATTAL UNIS : 

Le couple prend position dans l'affaire Sofiane Bennacer

D'après les informations du magazine "Le Monde", Aya Nakamura aurait été retirée à ses parents pour être

placée en foyer lorsqu'elle était adolescente. Un sujet que la chanteuse a qualifié de "trop personnel".
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MUSÉE NATIONAL 
DE L’ENLUMINURE, 

DE LA MINIATURE ET 
DE LA CALLIGRAPHIE

"MUSTAPHA-PACHA" D’ALGER :

Les élèves de l’Association

des beaux arts d’Alger 

exposent leurs œuvres

Une exposition collective de peinture,
rassemblant une cinquantaine d’anciens
et nouveaux élèves de l’association des
Beaux-Arts d’Alger, a été inaugurée, sa-
medi à Alger, en hommage à Mustapha
Belkahla, artiste-miniaturiste et directeur
de cette grande institution.  Visible au
Musée national de l’enluminure, de la
miniature et de la calligraphie "Musta-
pha-Pacha" d’Alger jusqu’au 21 février
prochain, cette grande exposition vise à
"donner de la visibilité à la formation dis-
pensée au sein de l’association des
Beaux-Arts d’Alger", en arts plastiques
notamment. L’hommage à l’administra-
teur et au grand artiste Mustapha Ben-
kahla dont quelques unes de ses œuvres
étaient exposées, a attiré plusieurs de ses
compagnons de route, ainsi que ses an-
ciens élèves, venus tous le remercier pour
son dévouement et sa disponibilité. "Un
homme passionné et dévoué qui a consa-
cré toute sa vie au service de la Culture
algérienne", a rappelé Nadjia Saidani, ar-
tiste peintre et ancienne élève de l’asso-
ciation, avant d’être reprise par Djamila
Khemachou, une autre artiste, pour faire
remarquer que "Mustapha Belkahla a
également é té "de 2007 à 2016 Directeur
du Musée Mustapha-Pacha". Œuvres de
création ou reprises à partir de supports
photographiques, l’exposition compte
quelques 80 toiles, aux thématiques di-
verses,exprimées dans les courants figu-
ratif ou réaliste à travers différentes
techniques par 52 artistes en devenir pour
la plus part qui ont participé chacun, avec
une à deux toiles. "Les reprises à partir de
supports photographiques servent géné-
ralement à s’exercer sur la maîtrise du
dosage des couleurs pour nuancer l’inten-
sité de la lumière et travailler sur les
ombre et les reflets ", explique Farida Ke-
cheroud, miniaturiste et formatrice au
sein de l’association. Les toiles, réalisées
par des artistes de tous âges, offrent au re-
gard des visiteurs, des natures mortes, des
paysages, des miniatures, ou des enlumi-
nures, réalisées avec plusieurs techniques
dont l'acrylique, la peinture à l’huile, le
miniature, ou encore l'enluminure. Ainsi,
Lina Moussaoui, jeune artiste agée de 20
ans et déjà promise à une belle carrière, a
repris avec beaucoup de réussite la pho-
tographie d’un violon et proposé une na-
ture morte très appréciée par les visiteurs.
De son côté, Meï Boubekeur, une enfant
d’une douzaine d’années, participe avec
une belle nature morte, alors que sa mère
Nesrine Meziani, "élève de Mustapha
Belkahla depu is son enfance" a exposé
deux toiles, dont une miniature. Les nom-
breux visiteurs qui passaient d’une salle
à l’autre ont pu découvrir une partie du
travail de l’association des Beaux-Arts
d’Alger, certains d’entre-eux ayant même
manifesté l’envie de s’y inscrire. L’expo-
sition collective de peinture est organisée
par l’association des Beaux-Arts d’Alger
en collaboration avec le au Musée natio-
nal de l’enluminure, de la miniature et de
la calligraphie "Mustapha-Pacha" d’Al-
ger.

P
our célébrer ses quarante ans
de carrière, le célèbre et talen-
tueux chanteur algérien d'ex-

pression kabyle Rabah Asma
s'apprête à animer de grands specta-
cles un peu partout et ce, dans
quelques semaines. Le plus attendu
est sans doute celui programmé de-
puis quelques semaines au niveau du
Zénith de Paris. C'est la première fois
en quarante ans de carrière que Rabah
Asma se produira au Zénith de Paris,
ce qui fera, sans doute, de ce rendez-
vous artistique un évènement excep-
tionnel et qui sera, également, très
convoité par les fans de cet artiste qui
a bercé des générations de mélo-
manes. Le concert de Rabah Asma au
Zénith est prévu pour la journée du
samedi 6 mai 2023 à partir de 20
heures. Le gala organisé par
«Avrouche prod» est placé sous le
signe «Rabah Asma, 40 ans ensem-
ble». Ce show qui sera mémorable,
sans l'ombre d'un doute, sera une sorte
de rétrospective du long parcours ar-
tistique du fils de Redjaouna dans la
commune de Tizi Ouzou. Rabah

Asma a réussi dès son tout premier
album à conquérir une infinité de fans
avant de devenir l'une des idoles de la
chanson kabyle les plus en vue surtout
après la sortie de l'un de ses meilleurs
albums, celui comportant le titre de la
chanson phare «Ayadhou ig huzen
izemran». À sa sortie, cette chanson a
marqué les esprits pendant longtemps
et a fait sortir de manière définitive
Rabah Asma de l'anonymat. Rabah
Asma a vu le jour, le 26 juillet 1962 à
Redjaouna dans la commune de Tizi
Ouzou. Nous sommes en 1987 et la

chanson kabyle est à son apogée. Des
dizaines de chanteurs exerçant dans
des styles complètement différents ne
cessent d'émerger depuis le début des
années quatre-vingt après une pre-
mière vague des plus exaltantes, ayant
marqué les années soixante-dix. C'est
au beau milieu de cette dynamique
que Rabah Asma a réussi, haut la
main, à se frayer une place et non des
moindres, dans l'arène de la chanson
kabyle. Malgré un contexte très diffi-
cile, compte tenu de la concurrence
féroce de l'époque, Rabah Asma a fait

exploser son talent dès la sortie de cet
album intitulé «À adou», et qui com-
prend, en plus de cette chanson my-
thique, de nombreux autres titres
consacrés principalement à l'amour,
dont Rabah Asma, détient une recette
bien propre à lui et ne ressemblant à
celle d'aucun autre artiste. Sa voix
mielleuse, ses mélodies rythmées par-
fois sentimentales et ses beaux textes,
ont fait que ce premier album, a gagné
les coeurs des jeunes de l'époque ap-
partenant aux deux sexes. Dans cet
album, tout comme dans tous ceux
qui allaient suivre, la part du lion, sur
le plan thématique, est réservée à
l'amour comme le reflètent d'ailleurs
amplement les titres de cette cassette:
«Aâchqagh» (je suis amoureux»,
«Tayrim» (ton amour), «Khas rouh»
(tu peux partir), «Heniyi», (laisse-moi
en paix), «Anfiyi» (quitte-moi), etc.
Toutes les chansons de Rabah Asma,
ou du moins la majorité d'entre elles,
est de la même veine. Sans jamais se
répéter ni tomber dans la redondance,
Rabah Asma n'a jamais cessé d'inno-
ver sur le plan musical et poétique.

CHANSON KABYLE:

Rabah Asma 40 ans ensemble
Il a réussi dès son tout premier album à conquérir une infinité de fans avant de devenir

l’une des idoles de la chanson kabyle les plus en vue. 
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Une exposition de photographies intitulée «Dévoile
et zoom… Banou Mezghena», de la photographe
Fatima Zohra Hadj Ahmed se tient à la Fondation
Ahmed et Rabah Asselah. Le vernissage qui s’est
déroulé dans l’après-midi de samedi dernier, a vu la
présence d’artistes et de visiteurs venus découvrir
le travail méticuleux d’une photographe autodi-
dacte. Afin de  révéler les lumières et les ombres
des ruelles,  bâtiments et l’architecture de La Cas-
bah d’Alger, Fatima Zohra n’a pas hésité à s’aven-
turer au cœur de la cité millénaire et d’arpenter ses
coins et recoins pour dénicher des clichés des plus
saisissants et saisir des instants de vie. Palais, mo-

saïques et même ameublement d’intérieurs et cos-
tumes traditionnels, la photographe a voulu immor-
taliser la mémoire du quartier à qui elle ne tourne
pas le dos pour montrer des signes de délabrement
de la Casbah. «En ruine! Je n’ai pas retouché une
seule de mes photos», confie l’artiste  expliqué lors
du vernissage. «J’ai voulu montrer l’état réel des
bâtiments et de la cité dans son ensemble. Il y a eu
des tentatives de restaurer, mais beaucoup reste à
sauver de l’oubli», ajoute-t-elle. «Mes tableaux pré-
servent la mémoire d’un patrimoine de valeur et
alertent sur la gravité du délabrement de beaucoup
de murs et d’édifices», poursuit-elle. Hadj Ahmed

a entamé son parcours en 2012. Elle acquiert une
formation puis intègre le CNEPD en 2018 et suit un
stage chez Canon Algérie l’année d’après. Passion-
née par la nature, elle se spécialise dans l’art de la
photographie architecturale et du patrimoine. Etant
également randonneuse, elle découvre aussi la
beauté des paysages qu’elle immortalise en clichés.
Sa première exposition a été présentée en 2022 et
porte le nom de «Saqifa». Elle y traite du thème de
La Casbah dont elle nous fait visiter les foyers et les
ruelles. Une deuxième exposition a eu lieu, sur le
même thème, en décembre 2022 à l’hôtel «Sofitel»
d’El Hamma.

Ombres et lumières de La Casbah 
de Fatima-Zohra Hadj Ahmed

"Zamakan", un concert de musique prolifique, ouvert sur tous les genres, "en
tous lieux et toutes époques", a été animé, jeudi soir à Alger, par le "Samy GB
Quartet", un ensemble qui vient embellir le paysage culturel algérien avec une
musique aux contenus authentiques et aux formes modernes. Durant 80 minutes,
le public restreint du Petit Théâtre de l’Office Riadh El Feth (OREF), a été em-
barqué dans une belle randonnée onirique proposée par le guitariste, Samy GB,
époustouflant de créativité et de technique, qui a étalé avec son groupe, une di-
zaine de ses compositions et deux reprises, à travers lesquelles il a rappelé le
génie créatif de leurs compositeurs respectifs. Soutenu par les musiciens de grand
talent, Arezki Bouzid aux saxophones, soprano et ténor, Rafik Kettani au rythme
et aux percussions et Youcef Bouzidi à la basse, Samy GB explique que, "Za-
makan", acronyme de "zamane" (temps) et "makane" (lieu), est un projet qui in-
vite à un voyage à travers l’espace et le temps dans l’univers de toutes les
musiques du monde de toutes les époques. "Ouverture", intitulé au double sens
de la première pièce, signi fiant d’une part, selon le leader du quartet, l’"entame
du spectacle" et d’autre part, la "disposition à aller vers les autres et inversement",
a donné d’entrée un aperçu sur la hauteur du concert, à travers une mélodie mo-
dulée aux intonations locales, harmonisée dans les dissonances du Jazz, sur un
enchainement judicieux de cadences composées (Tindi, 6/8, 7/8 et 10/8). "Ara"
deuxième titre de la soirée, a permis une virée au Brésil, à travers une samba
d’une grande créativité, montée sur un thème mélodique autochtone, habillé
avec une suite d’accords seconds, alors que les pièces, "Hakmet" d’El Hadj El
Hachemi Guerrouabi (1938-2006) et "Blues" de Miles Davis (1926-1991), pro-
digieusement adaptée à la cadence N’çraf, ont établi l’universalité de la musique
algérienne.  Comme pour tous les autres titres qui ont mis en valeur la virtuosité
et la maitrise des musiciens, "Forgotten Memories", belle balade de Jazz, a per-
mis d’apprécier les envolées phrastiques du saxophone et de la basse, alors que,
"Saki" et "Loukan" ont fait ressortir, en plus des improvisations, la quintessence
créative des conceptions. Les influences de toutes les musiques classiques dites,
"savantes", universelles ou algériennes furent-elles ont été exprimées dans
"Danses andalouses", une pièce dont la première partie a été retenue comme in-
dicatif de remise de médailles aux Jeux méditerranéens d’Oran 2022 et à laquelle
Rachid Briki, un autre virtuose de la mandole a brillamment pris part. Sous des

applaudissements nourris, Samy GB a adressé dans, "I don't belong here", une
belle balade de Jazz, un clin d’œil à son épouse, suivi de "Miss", une pièce dédiée
à la femme et de conclure dans l’euphorie avec "Kori" (petit coquillage), une
pièce à deux cadences qui a permis au public de répondre en chœurs aux appels
insistants de la guitare de Samy GB. Dans une ambiance de grands soirs, l'En-
semble de fusion-World, "Samy GB Quartet" a eu droit à l’issue de son épous-
touflante prestation, à une Standing Ovation. Multi-instrumentiste, compositeur
et arrangeur, Samy GB, Samy Guebouba de son vrai nom, a manifesté dès son
jeune âge, un grand intérêt à la musique, grâce notamment à son père, Ahmed
Hamdane (1957-2018) artiste comédien, auteur compositeur et interprète qui a
participé à son éveil musical et artistique. En 2000, Samy GB entamera, paral-
lèlement à ses études universitaires, un parcours artistique des plus fulgurants,
se faisant vite remarquer pour son intelligence musical et ses capacités à mana-
ger, et se voir ainsi sollicité comme directeur artistique de plusieurs entités mu-
sicales et faire partie de plusie urs groupe dont "Ifrikia Spirit", fondé par le
regretté Chakib Bouzidi (1985-2022). Après plusieurs tournées nationales et in-
ternationales, et différents enregistrements en studio et de vidéo-clips, Samy GB
se consacre actuellement à l’enseignement et à la composition. Le concert de
musique "Zamakan" a été organisé par l’OREF, dans le cadre de son programme
d'accompagnement culturel du Championnat d'Afrique des nations (Chan 2022)
qu'organise l'Algérie jusqu'au 4 février prochain.

MUSIQUE : 

Le "Samy GB Quartet" présente à Alger le concert
de musique "Zamakan"



ANGLETERRE : 

Mahrez s'approche

de Didier Drogba

Alors que Manchester City a remporté
sa partie contre Wolverhampton (3-0),
dimanche à l'Etihad Stadium, Riyad
Mahrez a délivré sa 55e passe décisive
en Premier League et s'est rapproché
du record de la légende africaine, Di-
dier Drogba. Grâce à sa passe décisive,
Riyad Mahrez est entré un peu plus
dans l'histoire des Africains de la Pre-
mier League, dont il truste déjà les co-
lonnes statistiques. Il n’est désormais
qu’à une seule offrande du légendaire
Didier Drogba qui compte 56 assists.
Actuellement deuxième meilleur pas-
seur africain du championnat Anglais,
le capitaine des Verts est en passe de
déloger l'icône de la balle ronde afri-
caine. Avec les Skyblues, il reste très
performant depuis la reprise du cham-
pionnat. On parle d'un bilan de cinq
buts et deux passes décisives en seu-
lement trois semaines, toutes compé-
titions confondues. Et il ne devrait pas
s’arrêter là.

BELGIQUE : 

Grosse prestation 

de Zorgane face à Bruges

En difficulté ces derniers mois, Adem
Zorgane retrouve progressivement son
meilleur niveau. Appelé à exploser im-
médiatement au plus haut niveau,
Adem Zorgane a finalement connu
une période de moins bien. Clairement
moyen avec l’Equipe Nationale, il a
aussi diminué en rendement avec
Charleroi, bien que demeuré globale-
ment titulaire. Face à Bruges ce soir,
Zorgane prouve son regain en forme
progressif. Important à la récupération
(12 ballons récupérés), il s’est égale-
ment avéré passeur décisif pour son
coéquipier d’une remise astucieuse.
Charleroi finira sur un match nul (2-2)
et demeure dans le ventre mou du
championnat de Belgique.

MERCATO : 

Amrani 

nouveau coach 

de l’ASO Chlef

Après un court passage à la JS Kaby-
lie, l’entraineur algérien, Abdelkader
Amrani, s’est engagé en faveur de
l’ASO Chlef. Il succède à Liamine
Boughrara sur le banc des Rouge et
Blanc. « Je pensais prendre un peu de
repos après mon passage à la JSK, a-
t-il confié après avoir signé son bail.
Après avoir été contacté par les res-
ponsables de l’ASO Chlef, je ne pou-
vais pas refuser la demande de gens
avec qui j’ai passé mes meilleurs mo-
ments d’entraineur. Je suis très res-
pecté ici. Et je suis content d’avoir
signé avec le club. » Il faut rappeler
qu’Abdelkader Amrani a déjà fait
deux passages sur le banc de l’ASO
Chlef. Une première fois entre 2003 et
2007. Il avait notamment remporté la
Coupe d’Algérie en 2005. Puis une se-
conde expérience lors de la saison
2008-2009.

L
a séance d’entraînement a dé-
buté à 18h30 en présence de
l’ensemble de l’effectif, à l'ex-

ception des joueurs Chouaïb Debbih et
Ayoub Abdellaoui qui ont poursuivi le
travail avec le préparateur physique et
kiné Rémi Lancou, et le défenseur Ho-
cine Dehiri qui est toujours en
soins.Les deux joueurs du Mouloudia
d’Alger ont enchaîné les courses et les
premiers contacts avec le ballon, susci-
tant de bonnes sensations et éventuel-
lement un retour rapide parmi le
groupe.Quant au reste de l’effectif, il a
été soumis, par un temps glacial, à une
série d’ateliers techniques dont le
contenu est toujours différent et inno-
vant que celui de la veille, concocté mi-

nutieusement par Vincent Texier.Les
coéquipiers de Keddad enchaineront
par la suite des exercices avec ballon,
alliant le contrôle, la passe et la maitrise

avant que le staff n’organise des oppo-
sitions de sept contre sept sur une partie
du terrain.Pour sa part, l'entraineur des
gardiens de but, Mohamed Benhamou

a mis ses trois goalkeepers à l’épreuve
de plusieurs exercices: coordination,
appui, déplacements, explosivité et
autre prise de balle.La séance, un peu
plus allégé que d’habitude, a pris fin
après une heure. Dans la soirée, les
joueurs profiteront des soins et des
séances de massage de l’équipe des
kinés.Le programme réservé à l'équipe
lors de la journée du mardi, sera accès
sur le travail spécifique qui débute à
11h30. A 16h45, l'ensemble de l'effectif
et le staff assisteront à une séance
vidéo, avant d'entamer une autre séance
d'entrainement, un quart d'heure plus
tard. Dans la soirée, les joueurs bénéfi-
cieront des séances de soins et de mas-
sage.

Le match pour la 3e place du 7e Championnat d'Afrique des
nations CHAN-2022 (reporté à 2023), prévu initialement le
vendredi 3 février au stade Miloud-Hadefi d'Oran, a été délo-
calisé au stade du 19-mai 1956 d'Annaba (20h00), a annoncé
le Comité local d'organisation (COL), lundi dans un commu-
niqué publié sur sa page officielle Facebook."Au regard de la
ferveur dont le public du stade du 19-Mai 1956 de Annaba a
fait preuve depuis le début du CHAN, et sa présence en force
aux matches en dépit des intempéries, le COL a introduit, au-
près de la Confédération africaine (CAF), une demande pour
transférer le match de classement pour la 3e place d'Oran vers
Annaba, ce qui a été immédiatement accepté", a précisé la

même source.Outre ce match de classement, l'enceinte d'An-
naba, abritera également un quart de finale, vendredi prochain
entre le Sénégal et le 1e du groupe D (20h00).Une grande fer-
veur populaire s'est emparée de la ville d'Annaba depuis le
début de la compétition, elle qui abrite les matchs du groupe
B, clôturés dimanche soir, avec la qualification du Sénégal et
de la Côte d'Ivoire, adversaire de l'Algérie dans le premier
quart de finale, prévu vendredi au stade Nelson-Mandela de
Baraki (17h00).Le tableau des quarts de finale sera complété
mardi avec le déroulement des derniers matchs des groupes
D et E, prévus au stade Miloud-Hadefi d'Oran: Mauritanie-
Mali (17h00) et Niger-Cameroun (20h00).

CHAN-2022: 

L'équipe algérienne entame sa préparation
pour le quart de finale

CHAN-2022: 

L'équipe algérienne entame 
sa préparation pour le quart de finale

Le premier quart de finale du Championnat d'Afrique des
nations opposera vendredi (17h00) l’Algérie à la Côte
d’Ivoire, dans un stade Nelson Mandela qui affichera com-
plet. De quoi créer une pression sur les Ivoiriens.  Soualiho
Haidara, premier sélectionneur ivoirien à propulser les Élé-
phants aux quarts de finale du CHAN, veut aller le plus loin
possible dans cette compétition. Mais il devra éjecter le pays
hôte des quarts de finale, vendredi prochain au stade Nelson
Mandela. Une mission qui s'annonce difficile, d'autant plus
que les Verts seront poussés par 41 000 supporters. « Face à
l’Algérie, ce sera un match très difficile. Nous allons jouer
devant un adversaire coriace de surcroît devant son public.
Nous redoutons beaucoup plus les supporters qui vont créer
une pression terrible. Il faut avoir des ressources mentales
pour franchir le cap de l’Algérie », dira le coach. Pour rappel,
la Côte d’Ivoire a battu, hier, l’Ouganda (3-1), validant ainsi

son billet qualificatif pour les quarts de finale. Avec 4 points
récoltés, les Ivoiriens ont terminé à la deuxième place du
groupe B avec quatre points, soit le même nombre de points
que l’Ouganda, mais avec un meilleur goal average (+1).

CHAN 2022 (ALG-CIV) : 

La Côte d'Ivoire redoute le public de Baraki

Le président de la Fédération ivoirienne
de football (FIF) Yacine Idriss Diallo, en
visite à Alger, a exprimé lundi son ad-
miration pour la "qualité" des infrastruc-
tures en Algérie, pays hôte du 7e
Championnat d'Afrique des nations
CHAN-2022 (reporté à 2023) qui se dé-
roule depuis le 13 janvier. "Cette visite
nous a permis de s'enquérir de diffé-
rentes informations utiles pour organiser
un évènement sportif. Nous sommes
aussi ici pour apprendre en même
temps. J'étais à Annaba, et j'ai vu des in-
frastructures magnifiques. L'Algérie
reste un grand pays du football qui dis-
pose des infrastructures de qualité. Nous
sommes accueillis dans d'excellentes
conditions", a déclaré le premier respon-
sable de la FIF, lors d'un point de presse
organisé au stade Nelson-Mandela de
Baraki. Une délégation de 37 membres
ivoiriens du comité d'organisation

(COCAN) de la CAN 2023 (reportée à
2024) en Côte d'Ivoire, a effectué lundi
une visite au stade Nelson-Mandela de
Baraki, pour s'imprégner de l'expérience
algérienne dans le domaine de l'organi-
sation du CHAN. Le président de la FIF
Yacine Idriss Diallo était accompagné
de plusieurs membres du football ivoi-
riens et ce, dans le but d'apprendre da-
vantage des expériences de certains
pays, à l'image de l'Algérie, pour prépa-
rer la CAN, dont l'organisation avait été
attribuée à la Côte d'Ivoire après celle
organisée en 1992. "Nous allons prendre
ce qui est le meilleur pour organiser une
CAN à la hauteur des espérances. Nous
sommes prêts pour la CAN. Le prési-
dent ivoirien Alassane Ouattara a dé-
crété l'année 2023 comme année de la
Jeunesse en prélude à la CAN. Le pays
a mis d'énormes moyens. Nous allons
faire en sorte de faire de notre mieux

pour organiser un bon tournoi". Inter-
rogé sur le choc des quarts de finale du
CHAN, prévu vendredi entre l'Algérie
et la Côte d'Ivoire au stade Nelson-Man-
dela de Baraki (17h00), Yacine Idriss
Diallo, a estimé que son équipe était
prête pour affronter les "Verts" dans leur
antre. "L'Algérie possède une bonne
équipe, en témoigne le carton plein réa-
lisé lors de la phase de poules avec trois
succès de suite. L'équipe algérienne est
le favori N.1 de la compétition, de par
l'avantage du terrain et du public. La
Côte d'Ivoire est prête pour ce rendez-
vous, j'espère que les joueurs réaliseront
un bon match vendredi. Que le meilleur
gagne", a-t-il conclu. Pour rappel, la
Côte d'Ivoire, dont il s'agit de la cin-
quième participation, a terminé 2e du
groupe B, à la faveur de sa victoire di-
manche soir face à l'Ouganda (3-1) au
stade de Baraki.

CHAN-2022:

"L'Algérie dispose des infrastructures de qualité"

La sélection nationale algérienne de football A' a entamé, hier lundi, sa préparation au Centre technique national

(CTN) de Sidi Moussa, en prévision de son important match de quart de finale contre la Côte d'Ivoire, prévu

vendredi à 17h00 au stade Nelson Mandela, pour le compte du Championnat d'Afrique des Nations (CHAN-2022).

MERCATO : 

Benkhemassa s'engage

avec le Mouloudia 

d'Alger

Mohammed Benkhemassa est la pre-
mière recrue hivernale du Mouloudia
d'Alger. Il s'est engagé pour deux sai-
sons et demie. Ayant fait sa formation
centre de formation de la FAF, Ben-
khemassa s'est distingué ensuite à
l'USM d'Alger avant de signer en
2019 à Malaga en Espagne. Toutefois,
le milieu de terrain de 29 ans n'a pas
beaucoup joué ce qu'il l'a poussé à
changer d'air en optant l'année der-
nière pour le club égyptien d'Al- Is-
maily. À 29 ans, le natif d'Oran veut
se relancer en championnat local en
signant au MCA jusqu'en 2025. 

FRANCE : 

Accord trouvé entre 

Boudaoui et Nice pour

une prolongation

En fin de contrat l'année prochaine
avec l'OGC Nice, le milieu internatio-
nal algérien Hicham Boudaoui est en
discussion avec son club l'OGC Nice
pour une éventuelle prolongation.
Selon les informations de Footmer-
cato, les dirigeants de l'OGC Nice ont
réussi à trouver un accord de principe
avec l'international algérien ainsi que
ses représentants pour prolonger son
contrat de deux années supplémen-
taires, soit jusqu'en juin 2026. L'an-
cien joueur du Paradou qui a tapé dans
l'œil de quelques écuries notamment
en Angleterre va finalement rester
avec les Aiglons au moins pour une
nouvelle saison, lui qui fait partie des
meilleurs éléments du Gym cette sai-
son.

Mercredi 25 Janvier 2023



POUR FACTURE IMPAYEE : 
Un footballeur  

retenu en otage dans un centre 
de massages  

Au Cameroun, un footballeur a été retenu en 
otage dans un centre de messages pour facture 
impayée. Il s’agit de Serge Mfamboye 
Nguewo de l’UMS de Loum. Le footballeur 
est retenu otage à la Clinique Mama Adja sise 
au quartier Bepanda à Douala pour facture de 
soins et d’hospitalisation impayée selon le Syn-
dicat National des Footballeurs Camerounais 
(SYNAFOC) qui lui a rendu visite.  

BIRMANIE:  
Des affrontements  

éclatent dans le Sud,  
de nombreux déplacés  

La résurgence des combats dans le Sud-Est 
de la Birmanie entre la junte et des groupes 
rebelles a provoqué le déplacement de nom-
breux civils, notamment vers la Thaïlande 
voisine, ont indiqué mardi à l'AFP plusieurs 
sources. Des affrontements ont eu lieu ces 
derniers jours dans l'État Karen, près de 
Kyondoe et de la ville frontalière de Paya-
thonzu, derniers exemples en date du conflit 
civil qui déchire le pays.  

APRES UNE ATTAQUE  
«TERRORISTE» : 

Une figure  
de la société civile  

Nigerienne écrouée pour  
«complicité d'incendie»  

Abdoulaye Seydou, coordonnateur du Mou-
vement nigérien M62 et farouche opposant 
à la présence militaire française au Niger, a 
été incarcéré pour «complicité d'incendie» 
sur un site d'orpaillage, en lien avec une at-
taque «terroriste» fin octobre 2022 dans le 
sud du pays, a annoncé le parquet de Nia-
mey. Abdoulaye Seydou était initialement 
poursuivi pour présomption de «production 
et diffusion de données de nature à troubler 
l'ordre public», a expliqué lundi soir à la té-
lévision publique le procureur de la Répu-
blique Chaïbou Moussa.  

CORAN PROFANÉ :  
La Turquie convoque  

l'ambassadeur  
néerlandais  

L'ambassadeur des Pays-Bas à Ankara a été 
convoqué ce mardi par le ministre turc des Af-
faires étrangères, après qu'un militant islamo-
phobe a profané un exemplaire du Coran à La 
Haye, a annoncé le ministère turc.  «Notre mi-
nistère a exprimé avec force notre condamna-
tion et notre protestation contre cet acte odieux 
et ignoble et a exigé que les Pays-Bas n'autori-
sent pas de tels actes de provocation», détaille 
le communiqué.  

PAKISTAN :  
Une gigantesque  

panne prive des millions  
d’habitants d’électricité  

En fin d’après-midi, le problème n’était tou-
jours pas résolu, le courant n’ayant été que 
très partiellement rétabli à la tombée de la 
nuit dans la capitale Islamabad et en 
quelques autres endroits. Plusieurs millions 
de personnes subissent actuellement des 
coupures d’électricité au Pakistan. Une gi-
gantesque panne d’électricité est survenue, 
ce lundi matin, à 7h30 heure locale (3h30 
heure française), affectant une large partie du 
pays, dont les plus grandes villes de Lahore 
et Karachi. 

ASSAUT DU CAPITOLE :  
L’émeutier photographié 
dans le bureau de Pelosi  

reconnu coupable  
Cet Américain de 62 ans, déclaré coupa-
ble d’entrave à une procédure officielle, 
vol et intrusion dans un bâtiment officiel 
avec une arme dangereuse, sera fixé sur 
sa peine ultérieurement. La photo avait 
fait le tour du monde. Un Américain, qui 
avait été immortalisé les pieds sur une 
table dans le bureau de la cheffe démo-
crate Nancy Pelosi lors de l’assaut sur le 
Capitole, a été reconnu coupable lundi de 
plusieurs délits. Après une courte délibé-
ration, les jurés ont déclaré Richard Bar-
nett, 62 ans, coupable, entre autres, 
d’entrave à une procédure officielle, vol 
et intrusion dans un bâtiment officiel avec 
une arme dangereuse (un bâton de marche 
capable d’envoyer des décharges élec-
triques).  

USA : 
Dix-huit morts  

en Californie, frappée par 
deux tueries en 48 heures  

Deux fusillades samedi et lundi ont fait 
respectivement onze et sept morts. Alors 
que les enquêteurs continuaient d'essayer 
de percer le mystère entourant le meurtre 
de 11 personnes dans un dancing de Cali-
fornie ce week-end, une double fusillade 
a éclaté lundi dans des exploitations agri-
coles de cet État de l'ouest des États-Unis, 
prenant la vie de sept autres victimes.  

IRAN :  
Trois femmes  
journalistes  

arrêtées  
Au moins trois femmes journalistes ont 
été arrêtées en Iran, a-t-on appris lundi 23 
janvier de sources locales, sur fond du 
mouvement de contestation déclenché par 
la mort en détention de Mahsa Amini en 
septembre.  «Au cours des dernières 48 
heures, au moins trois journalistes - Mmes 
Melika Hashemi, Saïdeh Shafiei et Mehr-
noush Zareï - ont été arrêtées», a annoncé 
l'Association des journalistes de Téhéran 
dans un communiqué.  

TURQUIE :  
Erdogan confirme  

la date du 14 mai pour  
la présidentielle  

Le président turc Recep Tayyip Erdogan 
a confirmé dimanche la date du 14 mai 
pour la tenue des élections présidentielle 
et législatives, lors d'une rencontre avec la 
jeunesse à Bursa (ouest).«Je ferai usage 
de mon autorité pour avancer l'élection au 
14 mai», a déclaré le chef de l'Etat, candi-
dat à sa propre succession, lors de cette 
rencontre dont l'enregistrement vidéo a été 
fourni par la présidence.  

PÉTROLE :  
Légère hausse  

du Brent à plus  
de 88 dollars  

Les cours du pétrole commençaient la se-
maine en petite hausse, soutenus par 
l'amélioration des perspectives de la de-
mande en Chine avec les congés du nou-
vel an lunaire, mais aussi les inquiétudes 
persistantes concernant l'offre.   Le baril 
de Brent de la mer du Nord pour livraison 
en mars prenait vers midi 0,57% à 88,13 
dollars. 

Vingt-cinq (25) personnes ont 
perdu la vie et 1.128 autres ont 
été blessées dans 1.081 acci-

dents de la circulation survenus à travers 
plusieurs wilayas du pays au cours de la 
période du 15 au 21 janvier, indique 
mardi la Protection civile dans son bilan 
hebdomadaire. Le bilan le plus lourd a 
été enregistré dans la wilaya de Tiaret 
avec 4 personnes décédées et 11 autres 
blessées suite à 14 accidents de la circu-
lation, précise la même source. Les uni-
tés de la Protection civile sont 
intervenues, par ailleurs, durant la même 
période, pour le sauvetage de 438 per-
sonnes en situation de danger et l'exécu-
tion de 4.995 opérations d'assistance 

diverses. Elles ont, d'autre part, procédé 
à l'extinction de 648 incendies, urbains, 
industriels et autres, dont les plus impor-

tants ont été enregistrés au niveau des 
wilayas d'Alger (105 incendies), Oran 
(42) et Blida (30)

Selon les médias américains, les victimes sont des travailleurs 
agricoles d’origine asiatique. C’est la seconde fusillade de 

masse en trois jours en Californie. Sept personnes ont été tuées 
lundi près de San Francisco lors d’une double attaque qui sem-
ble avoir été perpétrée par un même individu. Selon CBS, un 
suspect âgé de 67 ans, Zhao Chunli, a été interpellé. « Le sus-
pect a été arrêté. Il n’y a plus de danger pour la population à 
cette heure », a écrit sur Twitter le bureau du shérif du comté 
de San Mateo, qui comprend la ville de Half Moon Bay où ont 
eu lieu les drames. Le bureau du shérif avait auparavant écrit 
que ses agents intervenaient sur « une fusillade ayant fait plu-
sieurs victimes ». Le profil des deux suspects californiens est 
atypique : sur près 200 fusillades de masse repertoriées par le 
Violence Project (pdf) depuis 1966, les tireurs sont le plus sou-
vent blancs (deux sur trois) et jeunes (34 ans d’âge moyen).

L'ancien président du Guatemala Alvaro Colom (2008-2012), 
âgé de 71 ans et sanctionné par les États-Unis pour un scandale 
de corruption en 2021, est décédé lundi 23 janvier, ont déclaré 
d'anciens membres de son cabinet. Les causes du décès n'ont 
pour le moment pas été précisées.  «Le président Alvaro Colom 
est décédé. Je regrette son décès et me joins à la prière pour son 
repos éternel», a écrit sur Twitter l'ancien ministre de l'Intérieur 
Carlos Menocal (2010-2012), sans donner plus de détails sur 
la mort de l'ancien chef d'État, qui était suivi pour un cancer de 
l'œsophage.
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Une double fusillade fait sept morts,  
un sexagénaire interpellé

GUATEMALA : 

CALIFORNIE : 

Mort de l'ancien président Alvaro Colom, 
sanctionné pour corruption

La police de Des Moines, dans l'Iowa, a rapporté avoir arrêté 
plusieurs personnes après une fusillade ayant eu lieu à l'établis-

sement «Starts Right Here», un programme d'aide aux jeunes 
en difficulté. Deux personnes ont été tuées et une troisième a 
été gravement blessée lundi dans un centre pour jeunes à Des 
Moines, dans l'Etat américain de l'Iowa (centre), a annoncé la 
police. Après un appel d'urgence, les forces de l'ordre qui se 
sont rendues à l'établissement «Starts Right Here», un pro-
gramme d'aide aux jeunes en difficulté, ont découvert trois per-
sonnes blessées par balle, dont deux «très grièvement». «Ces 
deux personnes, deux élèves, sont mortes (...). La troisième per-
sonne, qui est employée par l'établissement, est dans un état 
grave», a dit à la presse Paul Parizek, un porte-parole de la po-
lice de Des Moines.

ÉTATS-UNIS : 

Fusillade dans un centre éducatif de l'Iowa, 
deux jeunes tués

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 

25 morts et 1.128 blessés en une semaine
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